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I EPOCA - A Ñ O  VII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en süs columnas editoriales

No, Señora 
Rovira

Ruego, espero, que a l
guien haga llegar esta 
carta abierta a D° Marta 
Rovira:

JULIO GARCÍA- 
CASARRVBIOS SAINZ

Se ha equivocado Vd., y se sigue equivocando. La 
última ha sido el execrable disparate sobre la 
amenaza de muertos en las calles de Cataluña. 
Es tan repulsivo el disparate que, si lo ha hecho 
en el marco de la campaña del 21-D, está Vd. 
consiguiendo la más provechosa y eficaz de las 
campañas al Sr. Rajoy.

Usted, como militante de Esquerra Republicana 
de Cataluña, tiene todo su derecho a creer, a pen
sar, en una Cataluña independiente. Yo, perso
nalmente pienso que es una tremenda equivoca
ción, pienso que desde la Segunda Guerra Mun
dial los tiros, -en sentido metafórico- van en la 
dirección contraria. La unión, con principios de 
cohesión y solidaridad, se impone a la secesión. 
Pero, Vd es libre y hace muy bien en trabajar en 
defensa de esa idea y difundirla con todas sus 
fuerzas. Y cuando haya convencido, al menos, a 
tres cuartas partes de la población, puede Vd in i
ciar por conductos legales, la independencia que 
Vd. ansia. ¡Y si lo consigue..... !

Pero no haga lo que está haciendo, porque daña 
a todos; daña al propio proceso de independen
cia, daña la imagen de Cataluña, y daña al Esta
do Español al que Vd. pertenece, aunque no le 
guste. La mentira, el engaño, y las triquiñuelas no 
conducen a nada bueno. Ponerse al pie de los 
caballos de la derecha catalana ha sido letal para 
sus propósitos. Ha sido otro error, que debería 
Vd. y los suyos reconsiderar.

Pero el error más grave de todos, el que más daño 
está causando, ¿sabe Vd. cuál ha sido? Priorizar 
el proceso de independencia, a sus principios, a 
su ideario político, a sus políticas de izquierda. 
Más importante que el independentísimo son los 
derechos de la ciudadanía. Yo le puedo perdo
nar, aunque no me guste, sus deseos de indepen
dencia; lo que no le perdonaré nunca es que haya 
abandonado el bienestar social de los ciudada
nos, la lucha contra la desigualdad, contra la pre
cariedad, contra la pobreza, contra la corrupción. 
Los ciudadanos saldrán a la calle a aplaudirla 
mucho más si logra acabar con la desigualdad y 
la corrupción. Busque Vd. a compañeros de viaje 
que pongan todo su empeño acabar con la co
rrupción, en lugar de acercarse a quienes preten
den esconder sus políticas y sus corruptelas.

http://juliocasarrubios.blogspot.com

Crónica con Firma

Félix Solís, única marca 
española entre las diez más 

grandes del mundo A. LOPEZ SANCHEZ

Esta semana hemos conocido la importante noticia de que Félix Solís, del 
grupo Félix Solís Avantis, es la única marca española que se posiciona en
tre las diez más grandes del mundo, según el estudio presentado por IWSR, 
que analiza las cien primeras referencias de vinos tranquilos del mundo.

La noticia que podría pasar desapercibida o confundida con otros muchos 
titulares, merece su importancia y análisis, pues es todo un orgullo, lo primero 
para la empresa, pero también para los valdepeñeros.

Según el comunicado emitido desde la compañía, Félix Solís se sitúa en 
el puesto número 5, con un volumen en 201 6 de 14,74 millones de cajas de 
vino (un 3,2% menos que un año antes), con Reino Unido como principal 
mercado de destino de sus ex
portaciones.

En el primer puesto se sitúa, 
por segundo año consecutivo, 
la fran cesa  C aste l
Fréres, con 24,96 millones de 
ca jas (-3 ,1%  respecto al 
2015), seguida muy de cerca 
por las
norteamericanas Franzia, de 
The Wine Group (casi 24,53 
millones), y Barefoot, de E&J 
Gallo (22,5 millones), las cua
les crecieron un 2,6% y un 
6,2%, respectivamente. De he
cho, Barefoot y Concha y Toro 
(chilena) son las dos referen
cias que más crecieron en el 
último año.

Del informe de IWSR, sabe
mos que entre las diez prime
ras se encuentran cinco com
pañías norteamericanas, dos 
francesas, una chilena, una 
española y una australiana. En 
cuanto a los principales mer
cados de exportación de es
tas marcas, se mencionan Rei
no Unido, USA, Holanda, Ja
pón, Canadá, Dinamarca y 
Polonia.

Bodegas Félix Solís, fue fun
dada en 1 952, es decir, hace 
65 años. Félix Solís Avantis es 
una compañía fam ilia r con 
bodegas propias en las prin
cipales DO españolas: Rioja,
Ribera del Duero, Rueda, Val
depeñas, La Mancha y Toro.
Sus productos están presentes en más de 1 20 países, siendo sus mercados 
más fuertes la UE, EE.UU., Rusia, Japón y China.

Pues de verdad, mi más sincera enhorabuena.
En la fotografía, el presidente y consejero delegado de Félix Solís Avantis, 

Félix Solís Yáñez, el entonces subdelegado del Gobierno, Fernando Rodrigo 
Muñoz y el autor de estas líneas en las instalaciones que la empresa tiene en 
la calle Bataneros, origen de la existencia actual.

Cejudo
ASESORIA 
LABORAL, 
FISCAL Y 
C O N TABLE
Avda. I o de Ju lio  7 7 -2 °l (Junto Puerta del Vino) 
aseso res@ p a p e leo ce ju d o .co m

S iS
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La mirada enferma de la manada
«Tan solo con mirarla se le nota 
que no es virgen», afirm ó un 
pobre hombre al conocer a 
una ¡oven con quien no quería 
emparentar. Estaba enfermo 
de la mirada y el pobre no lo 
sabía. Tenía la m irada sucia 
por exceso de lodo en la m o
ral torcida. Además presenta
ba claros síntomas de delirios 
ético-paranoides al entender 
que la v irg in idad se adivina 
con un vistazo. Idénticos sínto
mas de mirada enferma pre
senta el abogado de los cinco 
hombres -apenas hom bres- 
que presuntamente violaron el 
pasado San Fermín a una chi
ca de dieciocho años. El abo
gado defensor padece tifus en 
la mirada por deducir que si 
la m ujer denunciante puede 
demostrar alegría y norm ali
dad en su vida, también pue
de permitir que cinco presun
tos hombres la usen como va
ciadero. Consecuencia perver
sa y pervertida extraída por su 
mirada enferma. La detective 
que realizó un seguimiento a 
la chica denunciante pudiera 
padecer también malaria en la 
mirada. Y ello es así desde el 
momento en que, después de 
escudriñar en los días de la 
¡oven, encontró alguna imagen 
sospechosa de consentir aquel

sexo miserable que denunció. 
M irada enferma de grave d i
sentería es aquella que preten
de encontrar y encuentra en 
una ¡oven un indicio de con
sentidora de aquel sexo usura
rio y leonino. El grupo de jó
venes que se autodenomina ' la 
m andada' tampoco posee la 
mirada sana. Los dos jóvenes 
que grabaron la presunta v io 
lación con sus teléfonos móvi
les padecen raquitismo en la 
m irada; esos jóvenes sufren 
cataratas en la mirada de sus 
afectos; ética con degenera
ción m acular e ideario  con 
miopía. Lástima.

Los miembros de 
l a  manada" 
también padecen 
tuberculosis léxica 
y semántica dentro 
Be la hambruna 
generalizada de 
respeto hacia la 
mujer

Asimismo, los miembros de 
'la  m anada' también padecen

AURORA GÓMEZ

tuberculosis léxica y semántica 
dentro de la hambruna gene
ralizada de respeto hacia la 
mujer. Al frente de una mana
da de elefantes está 'la  ma- 
tr ia rca ', que es la hembra de 
mayor edad; en las manadas 
de leones son las leonas quie
nes organizan el grupo y las 
manadas de lobos son presi
d idas por un macho y una 
hembra alfa, ambos de igual 
jerarquía. La tisis léxica de es
tos cinco individuos les llevó a 
compararse con esos fantásti
cos grupos de anim ales en 
donde ellos cinco serían espe
címenes segregados. Una ma
nada es un grupo de animales 
organizado para el digno fin 
de mantener la supervivencia 
del grupo. La condición real de 
una manada no se asemeja 
con una mera agregación de 
simples sanguijuelas, anélidos 
con hábitos de vida predado
res, parasíticos y sin mirada 
limpia.

Teoría King Kongy el estigma de la violación
Las mujeres violadas no son 
culpables ni deben ser anu
ladas, desgraciadas e in fe li
ces para toda su vida.
La cultura de la v io lación en 
nuestra sociedad manda un 
mensaje tan cruel, que estos 
días está quedando expuesto 
en el juicio por la violación 
m ú ltip le , com etida por ese 
grupo de machos La Manada 
a una ¡oven en las fiestas de 
Sanfermines.

Es muy cruel porque a la 
a tro c id a d  que su fre n  las 
m ujeres que han sido v io la 
das, hay que un ir un d iscu r
so social que asume que eso 
es una desgrac ia , una m an
cha, un estado de v ic tim iza - 
c ión  y de a n u la c ió n  para  
to da  la v ida . La soc iedad  
condena la v io la c ió n  pero 
re v ic tim iz a  a las m u je res  
con el estigm a de la cu lpa y 
el s ilenc io .

Esto sucede en el ju ic io  
cuando se acepta la in fo rm a
ción íntima sobre la ¡oven que 
ha conseguido un detective 
privado contratado por estos
vio lado res para a tenuar su 
cuipa, para argum entar ante
el juez que esta chica después 
de ser v io lada vivía una vida 
norm al, es decir, que si te v io 
lan y después intentas reha
cer tu vida y ser fe liz, es que 
muy grave o muy mal no lo 
has tenido que pasar mientras 
has sido v io lada múltiples ve
ces por m últiples hombres.

Desde luego, quien haya 
pod ido dudar en algún m o
mento de l.a versión de esta 
chica y haya podido pensar

que hubiera a lgo de consen
tim ie n to  en esta a tro c ida d  
que se lo haga m irar, porque 
debe tener a lgún problem a 
con sus relaciones afectivo - 
sexuales.

«...las mujeres 
debemos educarnos 
v educar a nuestras 
hijas siendo 
conscientes que en 
una sociedad 
patriarcal y con un 
machismo asesino 
la violación es una 
herramienta más a 
la que estamos 
expuestas»

El mensaje que se nos en
vía a las mujeres es cruel y 
nos sitúa en un peligroso es
tado de vu lnerab ilidad . Y si 
este mensaie viene i~
propia justicia genera una in 
defensión te rrib le  que provo
ca que nos pensemos si de 
nunciar o no una v io lac ión  
para no vernos sometidas al 
cuestionam iento y el estigma 
social.

Hay que tran sg re d ir esta 
cultura de la v io lac ión. Vir- 
g in ie  Despentes, de una fo r 
ma provocadora y p o lítica 
mente incorrecta nos da a l
gunas claves en su obra «Teo
ría King Kong». Nos viene a

SONSOLES ARNAO

decir que las mujeres debe
mos educarnos y educar a 
nuestras hijas siendo cons
cientes que en una sociedad 
pa tria rca l y con un m achis
mo asesino la v io lac ión  es 
una herram ien ta  más a la 
que estamos expuestas. No 
se tra ta  ev iden tem ente  de 
aceptarlo , si no que en la lu 
cha y prevención contra la 
violencia hacia las mujeres, 
nosotras debemos rea rm ar
nos em o c io n a Im en te  para 
identificar las violencias a las 
que estam os so m e tida s  y 
para superarlas desde el em- 
poderam ien to  ev itando  las 
tutelas, la v ictim ización y el 
estigma.

f\l t~\ . <! ̂  I a ni»
das dos veces, una por unos 
violadores y otra por una so
ciedad que te cu lpab iliza , te 
anula y te obliga a sentirte 
un despojo humano que en 
el m ejor de los casos te trata 
con la condescendencia  y 
pena que debes inspirar.

Debemos com batirlo  y fo r
talecernos ante esa pos ib ili
dad y desde luego, nunca 
anularnos como personas si 
eso sucede, levantar la cabe
za y volver a ser felices.

24-XI-2007
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EL PLENO APROBARÁ UNOS, PRESUPUESTOS 
DE TRANSICION

CANFALI. Edición de fecha 24 de noviembre de 2006. Precio 
del ejemplar, 1 euro. Varios asuntos destacamos de la portada. 
Una noticia está relacionada con el anuncio de que el próximo 
pleno tenía intención de aprobar unos presupuestos «de transi
ción», previendo las elecciones de mgyo próximo y anteponien
do el gasto social. Estas afirmaciones están entresacadas de 
unas declaraciones que hizo el alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín Rodríguez-Caro en el marco de una entrevista manteni
da con nuestro compañero Julián Gómez.

LA BODEGA A-7 SE INCORPORA AL 
PATRIMONIO MUNICIPAL

Crear nuevas plazas públicas y preservar edificios que antaño 
fueron bodegas de larga tradición paracen ser «debilidades» 
del equipo de gobierno municipal a juzgar por el acuerdo que 
el Ayuntamiento ha cerrado con los propietarios de la finca de 
Bodegas A-7 en calle Buensuceso quienes han presentado un 
proyecto de Plan Especial de Reforma Interior (PERI) para edifi
car un grupo de viviendas unifamiliares.

El acuerdo implica Id cesión al municipio de la nave de tinajas 
que desde hace 20 años es escenario de los actos literarios 
organizados por el Grupo A-7.

GOMAESPUMA EMITIÓ DESDE FÉLIX SOLÍS 
SU PROGRAMA NACIONAL DE ONDA CERO

Onda Cero Radio en colaboración con Bodegas Félix Solís, el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ofrecieron el pasado martes en directo des
de las nuevas instalaciones de la bodega, el programa radiofó
nico que dirigen y presentan Juan Luis Cano y Guillermo Fesser 
«Gomaespuma», que se emite cada tarde de cuatro a siete en 
Onda Cero para toda España.
Cano y Fesser, acompañados de todos sus colaboradores rea

lizaron el programa ante un salón de actos abarrotado de un 
público que tuvo ocasión de ver radio en directo y presenciar el 
espacio que escuchan cada tarde.

COMIENZA EN VALDEPEÑAS EL RODAJE DE 
UNA PELICULA______

El rodaje del película «La Felicidad», cortometraje basado en 
e cuento homónimo escrito por Ana María Matute comenzará 
el viernes día 24 y se desarrollará durante tres días en tres zo
nas emblemáticas de la provincia de Ciudad Real.

La empresa ADIF ha permitido que la estación de tren de Val
depeñas sea uno de los lugares en los que se desarrolle la his
toria.

El rodaje de interiores se llevará a cabo en los baños del Peral, 
edificio del siglo XVIII convertido em dos casas de propiedad 
privada cedidas por las familias de los propietarios.

|  ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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Acercándose la fiesta de San An
drés tan relacionada en Valdepe
ñas con el vino nuevo, me pon
go en contacto con mi tío Pepe 
para hacerle una breve entrevis
ta de las tradiciones, leyendas y 
costumbres en Valdepeñas por el 
día de San Andrés.
Angel: ¿Qué recuerdos tiene us
ted del día de San Andrés?
Pepe: El 30 de noviembre era 
costumbre ¡untarse con los fami
liares y amigos en las bodegas 
para probar ese día el nuevo vino.
Y recuerdo que ahí en lo alto del 
empotro, quitábamos el tapaor de 
paja de una tinaja y removíamos 
el vino con el puchero de barro.
Y probar aquel prim er vino 
acompañado de un rico jamón, 
chorizo y queso. Aquello sabía a 
gloria.
Angel: Y dígame, ¿cuál es la ra
zón de ser San Andrés el patrón 
del nuevo vino?
Pepe: La razón es que es el san
to más santo, y el que más ale
gría nos da porque según nos 
contaban nuestros abuelos y an
tepasados, cada año san Andrés 
hace su vino nuevo. Recuerdo a 
mi abuelo Carmelo que por este 
día de san Andrés ahí estaba 
subido a los empotros de las ba
rrigudas tinajas donde se elabo
raba el vino nuevo.
Angel: ¿Y qué dice el refranero 
referente a este día de San An
drés?
Pepe: Recordemos aquel refrán 
que dice: «por san Andrés el vino 
nuevo, viejo es». San Andrés, con 
la uva de la madre cepa, que ha 
amamantado hasta la madurez, 
ya con la uva en la bodega, ela
bora el vino, que está tan bueno. 
Angel: Creo que hay una leyen
da transmitida desde muy antiguo 
en Valdepeñas sobre el día de San 
Andrés. ¿Qué puede decirnos de 
ello?
Pepe: Cuentan que el día en que 
San Andrés bajó del cielo para

La galería trazos siguiendo con 
el mismo ánimo y afán de me
jorar y ante todo satisfacer a sus 
clientes y amantes del arte en 
general, trae la obra realizada 
para esta exposición del pintor 
cordobés nacido en 1 976, M a
nuel castilleros, dentro de su 
juventud, tiene una gran pro
yección en su ya dilatada ca
rre ra , su currículum  es muy 
amplio, pintor que estudió en 
la Escuela de Artes y Oficios y 
asistió a clases con grandes 
maestros durante años. Cuen
ta en su haber con más de 1 00 
premios siendo uno de ellos el 
premio internacional Figurati
vas 2015 muy difíciles de con
seguir, dada la calidad de sus 
trabajos presentados y él lo tie 
ne en sus vitrinas. Tiene más de 
40 exposiciones en su haber, 
entre individuales y colectivas, 
siendo un artista que tiene el 
privilegio de vender en su estu
dio toda su producción. Su es
tilo figurativo dentro de un rea
lismo onírico y a la vez con 
matices en las pinceladas im 
presionistas, adentrándonos en 
un mundo distinto. Sus temáti
cas, dentro del paisaje urbano 
anexado, a veces con paisaje 
de campo pero como si hubie
se el futuro en todo su contex-

El tío Pepe y San Andrés

visitar una de tantas antiguas 
bodegas llena de tinajas barrigo
nas en Valdepeñas. No olvidemos 
que san Andrés nos conoce y nos 
guarda la buena medicina, que 
es el vino. Pero san Andrés tam
bién tiene bajo su capa a estas 
tabernas tan buenas de Valdepe
ñas, en las que tanto vino se ven
día antaño».
Angel: Pero, yo he oído también, 
tío Pepe que en esa tradición apa
rece ¡unto a San Andrés, Sqn Sil
vestre.
Pepe: Así es. Ocurrió hace mu
chos años que un día San Andrés 
y San Silvestre bajaron del cielo a 
visitar una de las antiguas bode
gas que quedan en Valdepeñas. 
San Andrés había echado la se

milla llamada uva, la reina de las 
frutas para que naciera el vino. Y 
ahora gracias a la mano de estos 
dos santos podemos decirle a la 
tinaja: '¡Bellas glorias haz engen
drado en tu barriga en el tiempo 
de gestación del buen vino!'. 
Cuentan también que San An
drés y San Silvestre subidos en el 
empotro de madera en el día de 
San Andrés, los dos se disponen 
a probar el nuevo vino. Los dos 
santos meten el puchero de ba
rro en la tinaja y moviendo el vino 
y quitándole las últimas granadi
llas, sacan al nuevo hijo que ha 
parido la tinaja llamado 'vino'. 
Primero en un vaso lo prueba San 
Andrés y dice 'ique bueno que 
está!' y lo da a probar a San Sil

vestre y dice: 'iEs lo mejor que he 
bebido!'. Y cuentan que San An
drés contento por el vino salió a 
la calle y compartiendo un vaso 
del vino nuevo, dijo: 'El que de
rrame una gota no beberá'. A lo 
que San Silvestre respondió: 'Si tu 
no le das una gota, yo le doy a 
beber en la bota' y el santo empi
na la bota. Y cuando termina y 
respira dice San Andrés: '¡Qué 
buen vino has sacado!'.

Angel: Y dígame: ¿qué hay 
de cierto en esa historia de San 
Andrés y el vino de Valdepeñas?

Pepe: La verdad que tras 
esta historia que al fin y al cabo 
no sé si fueron San Andrés o San 
Silvestre o San Pascual Bailón o 
cualquier otro santo que visitó y

Galería trazos

to, inclu ido su destrucción y 
dejadez, consigu iendo unas 
obras distintas y a la vez llenas 
de gran originalidad. Su pale
ta es amplia anexa fríos y ca
lientes con maestría, consi
guiendo trabajos muy lum ino
so y agradables. Su pincelada

es limpia y unida a la espátula 
consigue mancha yuxtapuestas 
dando más calidad en sus fo r
mas al conjunto histórico, su 
calidad textural es muy poco 
matérica, pero muy compensa
da por la amalgama y anexión 
del color, distingue con preci

sión los distintos planos zona
les, por lo que estamos ante un 
artista con un trasgo especial. 
Su obra es digna de estudio y a 
nadie deja indiferente, sintien
do una fruición cuando estamos 
ante ella. Es sin duda un firme 
cand idato  para a lcanzar un

ÁNGEL GARCÍA 
RODRÍGUEZ

probó el nuevo vino de nuestro 
pueblo, pero lo importante es 
brindar por el vino nuevo. Con 
un vaso de vino en la mano en el 
día de San Andrés decimos: 'Por 
San Andrés, por Sal Silvestre y por 
San Pascual Bailón que son los 
santos que nos dan la alegría y el 
buen sabor ¡Viva Valdepeñas y sus 
vinos! ¡Viva la Virgen de Conso
lación!.
Finalmente mi tío Pepe, como vie
jo cristiano que es, no deja de 
agradecer a Dios y a San Andrés 
por bendecir a Valdepeñas con el 
regalo de sus brillantes cepas de 
uvas y sus ricos vinos. También 
agradece esa labor servicial y si
lenciosa de tantos taberneros de 
Valdepeñas que alegraban con 
sus vinos y tapas la vida de aque
llos labradores y bodegueros de 
antaño. Mi tío, antes de finalizar 
esta entrevista, emocionado re
cuerda aquel momento inolvida
ble con su vaso de vino tinto en 
la mano, desde el empotro de la 
bodega de su cuñado Paco. El 
¡unto a su mujer, desde su casa 
en la calle la Verónica, hace un 
brindis por San Andrés diciendo: 
«Yo que nunca tuve amores, y los 
que tuve murieron, amor encon
tré en el vino, que me brinda el 
tabernero, tabernero que me hip
notizas con un regalo del cielo, 
sigue llenando mi copa, mi buen 
amigo, tabernero».
Feliz día de San Andrés a todos los 
que encuentran en el vino de Val
depeñas, la ocasión del encuen
tro, la alegría, la familia y amigos.

Valdepeñeros ausente 2014

José Luis Marchante 
Araque.

Crítico de Arte 
Miembro de AICA- 

AECA-AMCA.

pelotón muy alto dentro de las 
artes plásticas.

Como siempre un llam a 
miento a los amantes de las ar
tes para poder adquirir obras de 
mucho interés y calidad a pre
cios más que asequibles. Mi re
cordatorio mensual invertir en 
arte, primero es enriquecerse 
uno mismo y a la vez todos las 
personas de nuestro entorno y 
segundo poder dejar una nue
va página para los amantes de 
la historia dentro de la cultura 
del pueblo y así seremos recor
dados dado que el arte es del 
pueblo y para el pueblo. Pasen 
por la galería trazos calle Cala- 
trava 10 de Ciudad Real y estoy 
seguro que lo agradecerán.

Exposición abierta del 1 ó de 
noviembre al 1 6 de diciembre. 
Un saludo.
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“La Confianza” acoge el martes la I Jomada 
de “Empleo y Discapacidad”

Francisco Serrano, Vanessa Irla y Jesús del Fresno en su comparecencia ante los 
medios

|  A. LÓPEZ
El Centro Cultural La Confian

za acogerá el próximo martes la I 
Jornada "Empleo y Discapaci
dad" que está organizada por el 
Consejo Local de Personas con 
Discapacidad entre cuyos objeti
vos está el de trabajar por la in
clusión de las personas con dis
capacidad y una parte de esta 
inclusión está en el mundo labo
ral.

El programa contempla en ho
rario de mañana, de 8:30 a 
10:00 horas la ponencia de An
gel Luis González, vicepresidente 
de la Confederación Nacional de 
Centros Especiales de Empleo y 
responsable del Grupo Almida, 
que hablará sobre bonificacio
nes para las empresas que con
traten a personas con discapaci
dad. En este caso la charla estará 
dirigida a empresarios y comer
ciantes.

Por la tarde la charla estará 
abierta al público en general, será 
de 18:30 a 20:00 horas y corre
rá a cargo de Alfonso Gutiérrez 
Caballero, gerente de Laborvalía, 
que hablará sobre el empleo or
dinario y el empleó protegido 
para personas con discapacidad.

En la presentación de esta I Jor
nada que tuvo lugar el pasado 
miércoles, la teniente de alcalde 
de Servicios Sociales y Sanidad, 
Vanessa Irla Uñarte, manifestó que 
el objetivo de este Consejo Local 
de Personas con Discapacidad es 
el de «trabajar por la inclusión real 
de las personas con discapacidad 
y creemos que tenemos que sen
sibilizar a toda la población pero 
también teníamos que hacer un 
esfuerzo especial por acercarnos 
a las empresas para que contra
ten a estas personas con discapa
cidad para que se puedan desa
rrollar personal y profesionalmente 
y para que vean que hay muchos 
beneficios a la hora de contratar 
a estas personas».
A este encuentro con los medios 

también asistió el concejal de De
sarrollo Empresarial y Comercio, 
Jesús del Fresno Serrano el cual 
señaló que una de las priorida
des del Equipo de Gobierno es 
insertar laboralmente a los des
empleados de la localidad. Para 
ello se pone a disposición de la 
ciudadanía herramientas, las cua
les se dirigen a todos los colecti
vos porque «sabemos que hay 
colectivos como el de las perso
nas con discapacidad que lo tie
nen más complicado a la hora de

acceder a un puesto de trabajo». 
Por este motivo, el Consistorio fir
mó un convenio con Cocemfe 
para prestar un servicio de inter
mediación y orientación laboral 
en la Concejalía de Desarrollo 
Empresarial dirigida a estas per
sonas.SUBVENCIONES
Además, a través de esta jorna

da de "Empleo y Discapacidad'' 
se informará a los empresarios de 
la localidad sobre las bonificacio
nes existentes a la hora de con
tratar a personas con discapaci
dad. Según Del Fresno, para per
sonas con uña discapacidad de 
entre el 33 y 64% hay subvencio
nes que ascienden hasta los 
4.700 euros anuales y para quie
nes una discapacidad superior al

| A .  LÓPEZ
El Ayuntamiento de Valdepeñas 

ha habilitado diversas plazas de 
aparcamiento para que pueden 
ser compartidas por personas con 
discapacidad y mujeres en avan
zado estado de gestación, con el 
objetivo de facilitar su movilidad 
que se ve reducida de forma tran
sitoria en los últimos meses de 
embarazo.

Para evitar posibles perjuicios 
a los usuarios habituales de este 
tipo de plazas de aparcamiento, 
el Consistorio ha optado por res
tringir el uso compartido en once 
puntos ubicados en la zona cen
tro de la localidad y a los que se 
encuentran cercanos a colegios, 
centros de salud y hospital, por 
ser lugares donde las embaraza
das suelen desplazarse. Además 
en todos estos puntos, que cuen
tan con una señalización vertical 
específica, se han aumentado el 
número de plazas disponibles con 
el objetivo de atender la futura 
demanda.

La concejala de Seguridad Ciu
dadana y Tráfico, Ana Rosa Ruiz 
Simarro presentó el pasado mar
tes esta iniciativa y precisaba que 
está en marcha en ciudades como 
Milán, Valencia, Málaga o Vito
ria.

65% o tienen discapacidad inte
lectual o enfermedad mental las 
subvenciones ascienden hasta los 
5.300 euros. Esto para contratos 
cuya duración sea de entre 1 2 
meses y 3 años. Y para contratos 
indefinidos las bonificaciones as
cienden hasta más de 13.000 
euros.
Francisco Serrano Sánchez, pre

sidente de AFAD y en representa
ción del Consejo Local de la Dis
capacidad, manifestó que este 
año se ha cambiado el tema de 
la celebración del Día de las Per
sonas con Discapacidad, que será 
el próximo 3 de diciembre, a tra
vés de estas ¡ornadas. «Estamos 
reconocidos en la sociedad y aho
ra damos un paso más en el tema 
del empleo donde parece que 
algo se está moviendo en la so
ciedad».

Serrano, que no pudo cuantifi- 
car que empresas de Valdepeñas

Solo se podrán beneficiar mu
jeres embarazadas a partir de los 
últimos cuatro meses de gestación 
que lo acrediten, para ello debe
rá haber solicitado una tarjeta que 
se expedirá en la concejalía de 
Tráfico, previo informe médico 
que tendrán que presentar y don
de debe reflejarse la fecha aproxi
mada en la que nacerá el bebé.TARJETA DE AUTORIZACIÓN

A partir de ese momento como 
dijo Ana Rosa Ruiz "con ella se 
hará esta tarjeta de autorización 
que se expedirá para los últimos 
cuatro meses y podrán utilizar 
estas plazas de aparcamiento". 
Ya anticipaba que "cualquier uso 

fraudulento que se pueda hacer 
de esta tarjeta conllevará su reti
rada y la sanción consiguiente, 
mientras que una vez que haya 
expirado el plazo de la tarjeta 
deberán devolverla".

Por último incidía en que el 
objetivo de esta iniciativa es "fo 
mentar la movilidad tanto para un 
colectivo como para otro", por 
ello apuntaba que en caso de que

tienen contratados a discapacita
dos físicos o intelectuales, señaló 
la importancia de celebrar estas 
¡ornadas con las que «intentamos 
acercarnos a las empresas para 
que nos conozcan y vean que las

algún establecimiento comercial 
o grande superficie con aparca
miento propio quiera sumarse a

personas con las que trabajamos 
que tienen una discapacidad les 
pueden ser útiles y también tie
nen condiciones económicas be
neficiosas a la hora de contratar
les».

esta iniciativa desde la concejalía 
se facilitará la señalización para 
esos aparcamientos.

El Ayuntamiento habilita diversas plazas de aparcamiento 
para mujeres en avanzado estado de gestación

Ana Rosa Ruiz Simarro ¡unto a una de las zonas habilitadas en la calle del Cristo. La 
señal vertical así lo anuncia

HERMANDAD DE D tNANTES 
DE SANCHE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al telefono 626 81 23 II
DIAS DE DONACIÓN, HARTES Y JUEVES DE fl J:OOA 20 :30  HORAS

GRACIAS POR VUESTRA. G€W€ROSIDAD 
¡DONAR SA!MGR€E €ES DONAR VIDA! 

coirborar con iiücitrb iieRmfMDfiD: AYuninmiifiTO de YAiDEpeñnj. ibteriport. jrrdír ñor y «cranTc nzui
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El Ayuntamiento suspende cautelarmente la 
liquidación del impuesto sobre plusvalías

Tras resolverse la 
¡nconstitucionalidad 
de su cobro ante 
ventas «a 
pérdidas» y en 
Tanto que el 
Gobierno no 
corrija el 
impuesto

■ JULIÁN GÓMEZ
■El equipo de gobierno del Ayun
tamiento trasladará a la próxima 
sesión plenaria, la propuesta de 
suspender cautelarmente, la liqui
dación del Impuesto sobre el In
cremento del Valor del Suelo de 
Naturaleza Urbana (Plusvalía), 
para la venta de inmuebles hecha 
a partir del 16 de febrero de 201 7 
y que hubieran sido adquiridos 
originariamente desde el 1 de ene
ro de 2008.
La Sentencia del Tribunal Consti

tucional, del 16 de febrero, decla
rando la ¡nconstitucionalidad del 
cobro de ese impuesto, en inmue
bles cuyo precio de venta fuese in
ferior al precio por el que fueron 
adquiridos, unida a la no correc
ción del mismo impuesto por par
te del gobierno de España, gene
ra un espacio de inseguridad jurí
dica en las relaciones de los ciu
dadanos con la Administración 
Local, aparte del quebranto de las

haciendas municipales. El presu
puesto de 2017 contemplaba in
gresos por ese medio de un mi
llón de euros, ha informado el 
concejal de Personal y Régimen 
Interior, Francisco Delgado Merlo.

El grupo gobernante entiende 
que los inmuebles adquiridos en 
2008 y posteriores se han deva
luado, con lo que desaparece el 
hecho imponible.

Según Delgado, el Ministerio de 
Hacienda no ha restablecido la 
legalidad después de declararse 
la inconstitucionalidad del impues
to en el extremo descrito, ni ha 
compensado a los Ayuntamientos 
del consecuente desequilibrio fi
nanciero.
Con la finalidad de evitar un per

juicio a los ciudadanos, el grupo 
socialista propone al pleno, sus
pender la liquidación del impues
to en el periodo indicado, hasta 
tanto el gobierno no restablezca 
la legalidad del tributo. Lo hará 
asegurando su no prescripción.

El concejal ha subrayado el ele
vado «impacto presupuestario» de 
esta medida. Ha declarado que no 
conoce ninguna decisión igual en 
otros ayuntamientos y sé ha mos
trado convencido de que seguirán 
el ejemplo otros municipios.

Delgado ha admitido que están 
tramitándose en fase administra
tiva una decena de recursos por el 
mismo motivo, mientras que al 
menos dos están ya en los juzga
dos.
Preguntado por el momento pro

cesal de los hechos denunciados 
en abril de 2013, sobre la gestión 
irregular de impuestos de Circu
lación, Construcción y Plusvalías en 
el Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Francisco Delgado ha informado 
que las denuncias siguen tramitán
dose en fase de calificación por las 
defensas de las personas investi
gadas, antes de pasar al Juzgado 
de lo Penal de Ciudad Real.

Francisco Delgado

I S  ml

en ia instalación
Llama gratis ai

900  264  289
o entra en
gasnaturaldistribucion.com

¡SslittM

asa

Ahora no quieres 
que llegue el invierno.
Pero luego no 
querrás que acabe.
Porque si instalas ahora el gas natural, 
este invierno tendrás el mayor bienestar 
en tu hogar,
Con el gas natural conseguirás calefacción homogénea 
en cada rincón de tu casa, duchas de agua caliente que 
no se acaba y una cocción eficiente de tus alimentos, 
Cámbiate al gas natural antes dei 31 de diciembre y 
ahorrarás mínimo 350 €* en la instalación.

Ahorra mínimo
a  M j k *
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«No se ha desmontado el 
entramado» de la techumbre de 

la Iglesia de la Asunción
Respuesta de la arquitecto responsable de la 

restauración, al portavoz del PP

_____________ GUORIA^IUDADJRÍO-P€RE^_____________

En relación; a las declaraciones realizadas por los concejales del 
Partido Popular, D. Martín Miguel Rubio y D. Alfonso Santamaría, 
referentes a la restauración de la cubierta de la Iglesia de La Asun
ción, como arquitecto redactora del proyecto y directora de las 
obras, he de realizar las siguientes puntualizaciones:

I a No se ha desmontado entramado alguno y no se ha tocado la 
estructura sobre el altar, ni siquiera sobre el resto de la iglesia, 
como es patente desde abajo. Solo se han retirado las correas que 
apoyan sobre las cerchas, para su restauración, y han sido debida
mente numeradas por la empresa constructora para volver a ser 
colocadas en su lugar de origen. Se están limpiando mediante 
cepillado manual, reajustando y aplicando tratamiento protector 
(antixilófagos, antihongos, antihumedad,...). Serán sustituidas aque
llas que presenten pudrición o deformación excesiva y que por tan
to no sirvan para el fin inicialmente previsto, la sustentación del 
material de cubierta.

2a En cuanto al "alarde técnico del siglo XVI" señalar que las 
correas de madera fueron colocadas en su totalidad en la restau
ración de los años 70 del pasado siglo, al igual que los canecillos 
y diversos apuntalamientos y sujeciones en las cerchas.

3o Las cerchas que lo precisen serán reparadas, nunca sustituidas.
4° El proyecto ha pasado por los controles del Colegio de Arqui

tectos, del Ayuntamiento, de la Consejería de Cultura -Patrimonio- 
y del Obispado, y en su ejecución está presente el Ayuntamiento 
mediante el control arqueológico de las obras. La empresa cons
tructora tiene la clasificación K7 y por tanto habilitada para la res
tauración de patrimonio arquitectónico.
Con estas puntualizaciones espero que queden aclaradas las ma

nifestaciones no ajustadas a la realidad.
Volver a señalar que con la restauración se pretende mantener ios 

elementos existentes, consolidándolos y que quedo a su disposición 
para cualquier aclaración sobre las obras que se vienen realizando.

* Arquitecto

El portavoz del PP insiste en lo «agresivo» 
de las obras en La Asunción y en que se ha 
destruido material
|  JARAIZ/J.G.
■El portavoz del Partido Popular 
en el Ayuntamiento, Martín Miguel 
Rubio, ha salido al paso de la res
puesta que hace día, hacía públi
ca la arquitecto responsable de 
la restauración de la Iglesia Pa
rroquial de La Asunción, corri
giendo a su vez declaraciones del 
mismo concejal, quien encontra
ba «agresiva» la obra emprendi
da en la techumbre.
Rubio insiste en que han desapa

recido elementos del entramado 
de la techumbre, donde sólo per
manecen las cerchas y la viga 
cumbrera y no los contrapares, los 
cabios, los canes y las tablas que 
cubrían las vigas, cortados algu
nos con motosierra, asegura el 
comunicado.

El portavoz alude a una «leyen
da urbana» según la cual el enta- 
blamiento que cubría la techum
bre fue a parar una escombrera 
donde se está haciendo de él 
«buen uso contra el invierno». 
Añade que le parece «raro» que 
todas las correas de madera fue
ran respuestas en una restaura
ción de los años 70, ¡unto a los 
canecillos que sostieen los vola
dizos, que aún no tienen 50 años.

Por todo lo cual sostiene que gran 
parte del entramado sí se ha des
montado. «Este mismo espejismo 
ha sido compartido por más ve
cinos que se han sentido heridos 
por el sonido debelador de las 
motosierras».

Concluye la nota reiterando la 
discrepancia en el modo de lle
var a cabo la restauración. Les 
sigue pareciendo «agresivo», pese

a contar con «el visto bueno de 
todas las instancias del mundo 
mundial». «Tenemos el derecho de 
enjuiciar el plan de restauración 
desde el punto de vista político. 
Entendemos la restauración bá
sicamente como conservación, 
siendo la mejor restauración la 
que ha conseguido mayor con
servación de materiales y técnica 
pretérita».

H A S T A

D E  D E S C U E N T O  
EN  M O N TU RA S  
D E M ARCA*

+  2 1 C A F A  D E

REGALO*
DE M ARCA PROPIA

CH
OMtOUKA «EHBlSfcV 

.M.m
^ /7 7 £ '//e ’

T O U S

CVetSSk

v a g u E

FE N D I

FILA
GUESS

RALPH LAUREN

DOLCEaGABBANA

"Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al SO% y a la 2“ gafa de regalo. 
Solo hasta fin de existencias.

VALDEPEÑAS
Calle V irgen, 9 / / Telf. 926 70 22 55
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El Tribunal Supremo desestima el 
recurso interpuesto por los 
asesinos de Ángel Osorio

LOS QCUSQuOS 
deberán cumplir 
17 y 16 años de 
prisión
respectivamente

■ JARAIZ
!El Tribunal Supremo ha desesti

mado el recurso de casación in
terpuesto por Víctor Manuel Del
gado Moreno y Juan Carlos Gó
mez Pedragosa, condenados por 
asesinar a Angel Osorio López el 
26 de mayo de 2013. El Alto Tri
bunal confirma así la sentencia 
dictada el 3 de octubre de 2016 
por la Audiencia Provincial de Ciu
dad Real, que declaró a Delgado 
y Gómez culpables de asesinato 
alevoso en grado de consumación 
y les impuso una pena de 1 7 y 16 
años de cárcel respectivamente.

La resolución del Supremo, de 
fecha 10 de noviembre de 2017, 
ratifica también la inhabilitación Víctor Manuel Delgado Moreno Juan Carlos Gómez Pedragosa

La víctima, Ángel Osorio

Osorio, valdepeñero de 45 años, 
fue abordado por Víctor Manuel 
Delgado y Juan Carlos Gómez a 
la entrada de su casa, en la calle 
Angosta. Los atacantes dejaron 
inconsciente a la víctima e irrum
pieron en su domicilio con la in
tención de robarle, pero al no 
encontrar objetos de valor, desis
tieron de la idea inicial. No obs

tante, temiendo las consecuencias 
que su acción pudiera conllevar, 
y puesto que ambos tenían ante
cedentes, decidieron asesinar a 
Osorio.

Para ello, lo introdujeron aún 
inconsciente en el maletero del 
coche de Juan Carlos y lo trasla
daron a una finca ubicada ¡unto 
al kilómetro 30 de la carretera

que une Valdepeñas y Daimiel. 
Allí, Víctor Manuel lo apuñaló cin
co veces ¡unto al corazón, produ
ciéndole la muerte. Los asesinos 
abandonaron el cuerpo en una 
zona inundada, donde no fue 
encontrado hasta cinco meses 
después, el 30 de octubre de 
2013, por un trabajador agríco
la.

en el sorteo de 1000 euros en 
El poseedor de la papeleta cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a la L e y  1 3 / 2 0 1 1 :  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  de  S e rv ic io  L A G U N A -A v d a . de l V ino , 10 - 926  313 348
absoluta de los acusados durante 
el tiempo de la condena y la obli
gación de no acercarse a la fami
lia de la víctima a menos de 200 
metros ni comunicarse con ella 
durante los próximos 20 años. 
Igualmente, mantiene la indemni
zación de 76.460,74 euros a la 
madre del fallecido que ya esta
bleció el fallo de la Audiencia Pro
vincial y exige a los condenados el 
pago de las costas procesales y de 
la casación. Pero la declaración de 
insolvencia de los condenados 
impedirá que la sentencia se cum
pla en esos extremos.Intento de robo con violencia

Los hechos juzgados se remon
tan a la madrugada del 26 de 
mayo de 2013, cuando Angel

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
m arco p a ra  tu  
¡¡CEREM ONIA!!

¡¡CELEBRA TU BODA!! 
en el JARDÍN más idílico de la Comarca.

La profesionalidad de su equipo hará 
que no tengas que preocuparte de nada
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Acto del PP en contra de la violencia de 
género en el colegio de Salesianas
| j . G .

La jefa de la Unidad de Violen
cia de Género de la Subdelega
ción del Gobierno en Ciudad Real, 
Ricarda Barato Triguero, impartió 
una charla dirigida a alumnos de 
tercero y cuarto de la ESO del co
legio concertado Nuestra Señora 
de los Dolores (Salesianas), este 
jueves 23 de noviembre con moti
vo del Día Internacional contra la 
violencia de género.

El acto está organizado por el 
Partido Popular de Valdepeñas y 
en él se mostrará el video «Cor
ta a tiempo, el maltrato no llega 
de repente», realizado por el M i
nisterio de Sanidad, Servicios So
ciales e Igualdad. También se

transmitirá'el lema ideado por el 
PP local en esta campaña contra 
la violencia de género, «Nunca 
se entra con violencia a un cora
zón», ha informado la concejala 
del grupo municipal popular, 
María de los Angeles Cidfuentes.Violencia perpetrada por menores

La acción del PP este año (lle
van participando con actos y 
campañas cada 25 de noviem
bre desde 2015) se centra en el

aumento paulatino de la violen
cia contra mujeres perpetrada 
por menores y en el hecho de que 
uno de cada tres jóvenes varo
nes consideran «aceptable» ejer
cer un control sobre sus parejas.

La actividad en el colegio de 
Salesianas concluirá dando a co
nocer la campaña que, con el 
mismo motivo, han lanzado con
juntamente la ONU y la Unión 
Europea: «Que nadie se quede 
atrás, pongamos fin a la violen
cia contra las mujeres y niñas». 
El propio día 25, miembros del 
Partido Popular saldrán a la ca
lle para distribuir carteles de esta 
campaña en los establecimien
tos de Valdepeñas.

IU-Ganemos volverá a concentrarse contra 
la violencia machista el 25 de noviembre

IActo público 
la Plaza de 
España, a las 
horas

|J .G .
Las cuarenta y cuatro mujeres 

asesinadas en España por sus 
parejas y ex parejas hasta el pa
sado 10 de noviembre empatan 
con la cifra de víctimas mortales 
alcanzada en todo 2016. Es ra
zón sobrada para insistir en la vi- 
sibilización de una lacra que ha 
de considerarse una cuestión «de 
estado». Izquierda Unida-Gane- 
mos de Valdepeñas ha deman
dado una ley que aborde de un 
modo integral cualquier modo de 
violencia machista y patricarcal en 
contra de las mujeres y niñas, al 
tiempo que ha anunciado el acto 
público de sensibilización y repul
sa que tendrá lugar este sábado 
25 de noviembre, en la Plaza de 
España, a partir de la 1 del me
diodía, con la participación de 
más de 50 personas.

La coordinadora local de Iz
quierda Unida, Juana Caro, ha 
recordado que desde 2003, en

que se inició este macabro regis
tro, han sido asesinadas en Es
paña por sus parejas o ex pare
jas cerca de 400 mujeres. Agusti
na Jiménez, miembro también de 
IU, ha indicado que la violencia 
machista está presente en todos 
los países y de manera muy simi
lar, sin que responda a compor
tamientos innatos, sino aprendi
dos. Inmaculada Mora, coordina
dora de Ganemos Valdepeñas ha 
dado lectura al manifiesto elabo
rado con motivo de este 25 de

noviembre, en el que se denun
cia el aumento del número de 
menores muertos en episodios de 
violencia doméstica, así como el 
reducido número de denuncias y 
de aplicación de medidas de pro
tección, en comparación con la 
cifra de víctimas. Y María de los 
Angeles Alarcón, portavoz de IU- 
Ganemos, ha apuntado al ámbi
to municipal, como el idóneo para 
desarrollar iniciativas con las que 
combatir cualquier forma de dis
criminación.

t """4* ^Y ' ,í,W b W  1

L - - i i

Presentación del acto organizado por el PP

Itf©^© V ifiéipglas

Veterinarios
Cuidamos de él igual que tú

4

10 años cuidando de tu mascota
. j  HORAe

V © f@ r f í ia r í0 $

Teíf. 926 32 10 44
0. SaiMa & t o * ,  esq. Píd (fe §» fiawto 
13300 VAtOgreSÁS {CIUDAD REAL)

M ecánica, diagnosis y electricidad  
para veh/cu/os industriales y turism os 

A ire acondicionado - ISIeumáticos 
Sem i-rem olques - Maquinaria agrícola

Nuevas Instalaciones, en Calle Barril, 14
13300 VALDEPEÑAS (C. Real]

www. talleres victorastasio. es
Ahora somos del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina.

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno.
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Acto Institucional

Feceval distinguió a 6 empresas, a una institución y al presidente de Tecnobit
I  A . LÓPEZ

Feceval (Federación de Empre
sarios de Valdepeñas, Campo de 
Montiel y La Solana) conrpemoró 
en las instalaciones del acogedor 
complejo de "La Aguzadera" los 
28 años de existencia 
con un acto Institucional en el 
que homenajeó a 6 empresas y 
a una institución que han desta
cado por su labor y trayectoria 
durante el-último año, así como 
al presidente del Grupo Oesía- 
Tecnobit, Luis Furnells Abaunz, 
que por motivos profesionales no 
pudo estar presente, pero man
dó un mensaje que fue leído por 
el mantenedor del acto, el perio
dista Angel López Sánchez.

Entre las autoridades asistentes, 
el alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín. R odríguez-C aro, 
la vicepresidenta de la Mesa 
del Congreso de los Diputados y 
diputada nacional por Ciudad 
Real, Rosa M. Romero Sánchez y 
el vicepresidente segundo de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, José García Moli
na, el subdelegado del Gobier
no, Juan José Jiménez Prieto, él 
vicepresidente de la Diputación 
Provincial, Manuel Martínez López 
Alcorocho, además de disputa
dos nacionales y regionales como 
Carmen Q u in ta n illa 'o  Fausto 
Marín, el subdelegado de Defen
sa, coronel Juan M. Del Ftierro 
Rodrigo, el director provincial de 
Economía, Empresas y Empleo, 
Agustín Espinosa, alcaldes, con
cejales y empresarios de las co
marcas del Campo de Montiel y 
La Solana.

El presidente de Feceval, Jesús 
Merlo García durante su interven
ción expuso varias reivindicacio
nes, y trazó algunos de los pro
yectos que pretenden llevar a 
cabo, poniendo en valor el esfuer
zo de los empresarios «cón la que 
está cayendo, pero nosotros se
guimos adelante y vamos a per
sistir».

Por su parte, el alcalde de Val
depeñas manifestaba previamen
te al inicio del acto, que «Valde
peñas no va mal porque hemos 
controlado el índice demográfico 
y aunque aún tenemos un paro 
alto hay empresarios que siguen 
dando trabajo».

Rosa M. Romero destacó el tra
bajo de los empresarios que «son 
los que aportan riqueza a Valde
peñas». Igualmente añadió que 
es importante el reconocimiento 
a los empresarios «y ahora esta
mos en plena recuperación eco
nómica y de lo que se trata es de 
seguir trabajando para consoli
darla. Las previsiones de creci
miento para el 2018 son del 3%. 
Y seremos capaces de conseguir 
esa estabilidad política que nece
sita Cataluña, y que no se vuelva 
a poner en tela de juicio la uni
dad de España y la soberanía 
nac iona l, porque esa 
inestabilidad hace mucho daño 
a la economía del país y en esa 
línea vamos a trabajar».

El vicepresidente del gobierno 
regional, José García Molina afir
mó que "todo lo que tiene que 
ver con la creación de empleo, 
con el fomento del empleo; si 
además se hace con criterios de 
ejemplaridad, es algo que desde 
el Gobierno regional vamos a 
apoyar sin ninguna duda".

Precisamente, una de las parti-

Inicio del acto, a la derecha las autoridades asistentes (Foto M.G.)

Los homenajeados durante el acto (Foto M.G.)

das presupuestarias en los presu
puestos para el año 2018 que 
más aumenta, es la destinada a 
empleo, "al apoyo a la creación 
de empleo, a que las empresas 
puedan contratar, tanto a perso
nas jóvenes que todavía no han 
podido acceder a su primer tra
bajo; como a aquellas que en al
gún momento se han podido que
dar de alguna manera descolga
das y tienen más de 55 años» se
gún añadió.
Por su parte, el subdelegado del 

Gobierno en la provincia Juan 
José Jiménez Prieto además de 
felicitar a todos los homenajea
dos, se mostró optimista de cara 
a la recuperación del empleo es
table.

También fue en clave positiva 
la intervención del vicepresidente 
de la Diputación Provincial, Ma
nuel Martínez López Alcorocho.

En la presente edición los reco
nocimientos entregado fueron 
para las siguientes empresas:

C.S. Asesores Valdepeñas, S.L. 
(Sector servicios de Valdepeñas)

Talleres Maroto Arroyo, S.L. 
(Sector Automoción de Valdepe
ñas)

Antonio y Joaquín Gutiérrez, 
S.A. (Sector Flosteiería de Valde
peñas).

Bodegas Fernando Castro, S.L. 
(Sector Alimentario de Santa Cruz
de Múdela)

Construcciones La Infanteña, 
S.L. (Sector Construcción de Vill- 
anueva de los Infantes)

Comerdel, S.A. (Sector comer
cio de Torrenueva y Valdepeñas)

Como institución ejemplar, 
A.F.A.D. y como empresario ejem
plar, Luis Furnells Abaunz. Presi
dente del Grupo Oesía-Tecnobit.

Todos los homenajeados se 
mostraron muy agradecidos por 
la distinción de la que fueron ob
jeto por parte de FECEVAL.

Un cocktail final servido con 
esmero y profesionalidad dio por 
concluido el acto que reunió más 
de 200 personas.

Foto final de familia con autoridades y galardonados (Foto M.G.)
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Homenajes al doctor Héctor Huertas y al Jefe de Oncología del Hospital de 
Ciudad Real en la comida solidaria de la Asociación contra el cáncer

Algunas de las personas que recibieron un detalle floral, ¡unto a voluntarias de la Junta Local (Foto J.D. 
López)

Entrega del reconocimiento al De Huertas Camocho (Foto J.D. López)
También fue homenajeado Javier Espinosa Arranz, jefe del Servicio de Oncología del Hospital General 
Universitario de Ciudad Real (Foto J.D. López).

La comida estuvo amenizada por Óscar Martín que interpretó diversos temas (Foto J.D. López)

■ ÁNGEL LÓPEZ
La antigua Bodega de Los Lla

nos acogía en la mañana del 
pasado domingo la XX comida 
solidaria a beneficio de la Aso
ciación Española contra el cán

cer, a la que asistieron más de 
300 personas. En el transcurso 
de la misma fueron homenajea
dos el doctor valdepeñero Héc
tor Huertas Camocho y el Jefe

del Servicio de Oncología del 
Hospital General Universitario 
de Ciudad Real, Javier Espino
sa Arranz.

En ausencia del presidente

AGAPE
— C O C I N A M O S  P O R  T I  —

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
T el.: 9 2 6  3 4 7  0 2 2

Viernes 24 Lunes 27 Martes 28
Pisto con huevo Sopa de fideos Lasaña de carne
Polio al ajillo Cocido Salchichas al vino

Miércoles 29 Jueves 30 Viernes 1
Sopa Castellana Lentejas Menestra de verduras

Paella mixta Empanadilla de bonito Merluza a la vasca
Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido N O
En tienda 5,95€+ postre 6,95€ M E  T I R E S
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es R E C Ó R T A M E

■¿re

Victoriano González de la Aleja 
por estar recuperándose de una 
intervención quirúrgica, se d iri
gió a los asistentes en nombre 
de la Junta Local Francisca Ló
pez Yébenes, la cual recordó 
que los ingresos obtenidos se 
destinan para la investigación en 
la lucha contra el cáncer y los 
efectos secundarios.

Recordó como este año se ha 
incorporado una Psicólogo que 
atiende a los pacientes en la 
sede de la Asociación en Valcen- 
tro y una trabajadora social para 
ayudar a elaborar documenta
ción.

Posteriormente se detuvo en 
justificar los motivos que concu
rrían en los dos homenajeados.

Finalizó con un amplio capí
tulo de agradecimientos y antes 
de iniciarse la comida se entre
garon los dos reconocimientos, 
el del doctor en Pediatría y Me
dicina, Héctor Huertas Camocho 
y el de Javier Espinosa Arranz, 
jefe del Servicio de Oncología 
del Hospital General Universita
rio de Ciudad Real.

Ambos pronunciaron unas 
palabras de agradecimiento por 
la entrega del reconocimiento y 
se mostraron dispuestos a cola
borar con la Asociación en la 
medida de sus posibilidades.

El acto se cerró con unas pa
labras del presidente provincial 
de la Asociación Española con
tra el cáncer, Félix Peinado Car
vajal y de la teniente de alcalde 
de Sanidad y Servicios Sociales, 
Vanessa Irla Uñarte, que pusie
ron en valor la labor que se lle
va a cabo por parte de todos los 
voluntarios y voluntarias de este 
tipo de asociaciones.

Se entregaron detalles flo ra
les, entre ellos a la oncóloga val- 
depeñera María Isabel Yébenes.

La com ida so lidaria  tuvo 
como complemento la actua
ción desinteresada del cantan
te valdepeñero Oscar Martín 
Moreno y tras la finalización se 
procedió al sorteo de más de 
200 regalos. De la tómbola se 
encargaron Ju ande  Dios Ló
pez D onado y Angel López 
Sánchez.
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Valdepeñas conmemoró con 
varios actos el “Día 
Universal del Niño”
| A .  LÓPEZ

¡Valdepeñas conmemoró el pa
sado lunes, el "Día Universal del 
Niño" en un acto que se acogía 
la Plaza de España reuniendo a 
300 alumnos de primaria de ocho 
centros educativos de la localidad, 
que han participado en diferen
tes actividades de ocio y sensibili
zación, donde además exigieron 
que se respetase sus derechos en 
todo el mundo.

En el acto estuvo presente el al
calde de la localidad, Jesús Mar
tín Rodríguez-Caro, que aposta
ba por la infancia para "tener una 
Valdepeñas mejor y no cercenar 
nuestro futuro". En este sentido 
señaló que "hoy, que internacio
nal mente se reconoce los dere
chos del niño, también es un ho
menaje para los cientos de millo
nes de niños que están explota
dos en el mundo, por no olvidar 
la barbarie humana donde ade
más los hacen guerreros antes de 
que aprendan a vestirse solos, así 
que esta es una manera de que 
nos concienciemos todos de que

hay otros mundos, que están en 
este, y tenemos que trabajar para 
que el mundo sea hermoso en 
cualquier punto del planeta".

El objetivo de este día fue sensi
bilizar a la población y a la infan
cia de la localidad, para hacerles 
comprender y valorar los dere
chos fundamentales de la Decla
ración de los Derechos del Niño 
y de la Niña, según explicaba la 
teniente de alcalde de Sanidad y 
Servicios Sociales, Vanessa Irla.

El acto contó con representan
tes de cada centro educativo que 
sobre el escenario abordaron los 
derechos del niño establecidos 
por la ONU. Como novedad este 
año se han creado siete stands 
basados en los derechos de la 
infancia, en los que han colabo
rado diferentes colectivos, y en los 
que se han abordado la identi
dad y nacionalidad; la protección, 
auxilio y sanidad; la solidaridad, 
cooperación e integración; la ca
lidad de vida; el amor, familia y 
amigos; los derechos al juego; y 
la igualdad.

La presentación del libro 
“Mirando atrás” se traslada 
al Museo del Vino

La autora, María del Carmen Crespo

A. LÓPEZ
■Hoy viernes a 
las 20:30 ho
ras, aunque en 
el Museo del 
Vino y no en el 
Centro Cultural 
«La Confianza» 
como se anun
ció la semana 
pasada, se va a 
proceder a la 
p resen tac ión  
del libro «Mi
rando atrás», 
escrito por la 
va ld e p e ñ e ra  
residente en 
Castellón, Ma
ría del Carmen 
Crespo Toledo.

Según la sip- 
nosis del libro 
«La historia de 
M ari Carmen 
Crespo Tole
do», está reple
ta de peripe 
cias, risas, llan
tos y muchas 
a m is ta d e s ,  
pero también 
de recuerdos y 
de lugares».

Este libro tra
ta de esos mo
mentos que hasta hoy solo han 
estado en sus apuntes y en su me
moria y 25 años después de em
pezar este libro, se ha decidido a 
compartir estos recuerdos y este 
és el resultado.
A juicio de la autora «no preten

de ser nada más que meras anéc
dotas, apuntes y recuerdos que al 
menos a familiares y a quienes 
me conocen, hará que les brote 
muchas sonrisas y alguna lágri
ma».

María del Carmen Crespo se 
marchó a vivir fuera de Valdepe
ñas cuando contaba 16 años de 
edad. Hasta entonces vivió con su 
familia en la calle del Guardia, 
muy cerca del Cine Proyecciones, 
y luego en la calle Angel García 
del Vello, pero se trasladaron a 
Castellón de la Plana y ahora ya 
se encuentra jubilada, habiendo 
sido uno de los últimos trabajos 
el de empleada en un colegio.

Un momento de la actividad que acogió la plaza de España el pasado lunes

Firma de convenio de colaboración entre 
“Jóvenes Amigos del Vino” y la D.O. 
Valdepeñas

ÁNGEL LÓPEZ
■  En la mañana del pasado 
viernes quedó suscrito un con
venio de colaboración entre la 
Asociación Jóvenes Amigos del 
Vino y la Denominación de 
Origen Valdepeñas en cuya 
sede han rubricado el mismo 
el presidente de la citada Aso
ciación, José Luis Villegas y el 
presidente de la Interprofesio- 
nal, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro, estando también presen
te la Directora de Marketing. In
maculada Moreno Torres.

Según se dijo antes de la fir
ma, es notorio que en nume
rosas ocasiones la Denomina
ción de Origen Valdepeñas ha 
participado en las actividades 
organizadas desde la Asocia
ción Jóvenes Amigos del Vino 
de Valdepeñas y viceversa, caso 
más importante el del Túnel del 
Vino por citar algunas de las 
acciones, catas o presentacio
nes.

Como quedó reflejado du
rante el acto desarrollado en la 
sede de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, ambas or
ganizaciones comparten obje
tivos de promocionar la cultura 
del vino y el consumo modera
do del mismo, apostando por 
la formación y el aprendizaje.
Este convenio permitirá difun

dir la imagen de la D.O. Val
depeñas, por lo que ambas ins
tituciones se apoyarán en las 
diferentes {actividades que se 
programen, de hecho ya esta
ban en muchos actos y en la 
página web de la asociación, 
pero que ahora se formaliza. 
Así estará presente en catas, 
visitas a bodegas de esta DO y 
de otras, el Túnel del Vino, ac
tos con socios, redes sociales 

Hay que recordar que la 
Asociación Jóvenes Amigos del 
Vino conmemora el XXV aniver
sario de su fundación.

MARCA
EXCELLENT

Por otra parte, el presidente de 
la Denominación de Origen Val
depeñas, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro anunció que la DO creará 
una marca "excellent", que será 
como una denominación de ori
gen dentro de la que hay. Se crea
rá un pliego para ello. La marca 
tendrá su propio diseño. "Quien 
quiera referenciarse como "exce- 
llet" deberá ajustarse a ciertos cri
terios, que podrían ser que tuvie
ra uvas de viñas de más de 30 
años, que la cosecha se haga 
manual y de noche, que el vino 
esté en barrica al menos ocho 
meses. Esta marca pondrá en 
valor a la DO, sin romper la línea 
que nos hemos marcado. Hay vi
ñedos históricos, algunos con más 
de 80 años, y hay que hacer que 
no desaparezca ese patrimonio. 
Este vino sería más caro, pero el

consumidor sabrá que merece 
la pena pagar más".

Martín recordaba que a par
tir del año que viene la DO Val
depeñas mostrará en la con- 
traetiqueía de sus vinos la va
riedad de los mismos, siendo 
la primera DO en hacer llegar 
al consumidor esta informa
ción. "La contraetiqueta no 
podrá poner nada que la In- 
terprofesional no ratifique. Eso 
da un valor añadido a la de
nominación de origen. Nues
tra preocupación es que lo que 
el consumidor compre esté re- 
ferenciado. Creo que nos emu
larán otras denominaciones de 
origen".

Además, se ha cambiado la 
etiqueta genérica de la DO Val
depeñas incorporando como 
"un roto" en la etiqueta que 
simboliza el río Jabalón, así 
parece que el vino blanco o el 
tinto riegan este río. En la eti
queta figuran citas de perso
najes ilustres como Francisco 
Nieva.
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La parroquia de la Asunción acogió la misa de recibimiento de la imagen 
de Nuestro Padre Jesús Caído tras su restauración

Un momento del besamanos Entrega de un recuerdo al imaginero Ángel Luis Tejera

|  JARAIZ/ A.L.
La parroquia de la Asunción 

de Nuestra Señora acogió el pa
sado domingo una solemne fun
ción religiosa de acción de gra
cias que sirvió para recibir de 
nuevo a la imagen Titular de la 
Cofradía de Nuestro Padre Je
sús Caído y María Santísima de 
la Esperanza, que ha permane
cido durante 5 meses en los ta- 
IJeres del imaginero sevillano 
Angel Luis Tejera.

La imagen de Jesús Caído 
que este año conmemora el XXV 
aniversario de presencia en Val
depeñas fue situada a un lado 
del prebisterio, con un bello 
pero sencillo ornato, dos ánfo
ras con flores blancas y dos fa 
roles de cera natural. Sobre la 
peana, la nueva medalla corpo
rativa, y como boato unas telas 
brocadas.

La misa estuvo presidida por 
el cura párroco de la Asunción 
y consiliario, Enrique Galán Rue
das el cual recordó el evangelio 
del día que hacía referencia a 
la "parábola de los talentos", en 
la que el Señor nos recuerda lo 
importante que es aprovechar 
bien nuestra vida.

Directiva, consiliario, imaginero y componentes de comisiones ante la imagen recientemente restaurada
Además recordó que una de 

las obligaciones de las herman
dades y cofradías es cuidar del

N S P A R E N Q F A

UESTROFSERViCiO?

en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a José Ra 
Tel. 926 324 050

I  CIUDAD REAL 
p r o v in c ia

franquicias

902 300 400 - w w w .m rw .es

patrimonio.
En las lecturas y la oración de 

los fieles participaron compo
nentes de esta cofradía, incluso 
las funciones de acólito corrie
ron a cargo del anterior herma
no mayor, Tomás Muñoz Salas.

Antes de concluir la misa, el 
escultor, que estuvo presente en 
la misa señaló brevemente las 
directrices más importantes que 
había tenido en cuenta para 
afrontar la restauración, es de
cir, respeto a la obra original y 
abstenerse de añadir nada nue
vo.

Según señaló Tejera, le ha re
tirado algunos añadidos de an
teriores restauraciones, ha me
jorado la estructura, ya que ha 
añadido una nueva peana so
bre la ya existente. Otros traba
jos han consistido en "sanear y 
subsanar".

El hermano mayor de esta 
corporación penitencial, David 
S. Migallón le entregó las foto
grafías enmarcadas de los Sa
grados Titulares y tras la bendi
ción de la imagen se procedió 
al besamanos que resultó muy 
participativo.

A la misa asistieron represen
tantes del resto de hermanda
des y cofradías de nuestra ciu
dad.

La túnica que estrenó para la 
ocasión ha sido donada por el 
vicesecretario Juan Ginés y ha 
sido elaborado desinteresada
mente por la hermana María de 
los Angeles López. Se trata de 
una túnica de sarga en color 
marfil.

Así mismo el Señor pendía de 
su cuello un cordón trenzado en 
oro y verde, también proceden

te de una donación, como así 
mismo dos gemelos que son una 
réplica de un ancla, estos últi
mos del grupo joven.

La talla de nuestro titular que 
desde abril de 2014 estaba al 
culto en el oratorio del tanato- 
rio "Nuestra Señora de Los Lla
nos", por acuerdo de la Junta 
de Gobierno, pasará a la capi
lla dé la "Virgen del Carmen", 
en la que también está Jesús 
despojado de sus vestiduras, 
según ha señalado el secretario 
general, Angel López Sánchez.

AUTOLAVADO DE VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

m O LAC lO m  S.L.
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde ,4 Euros

PRU EBELO
Seis de Junio 247.  VALDEPEÑAS. Tel: 926 32 02 43 

Fax: 926 34 79 69.  E mail: sa reva lo@ter ra .es
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Ponencia sobre inclusión 
de los alumnos 
con discapacidad

127 de 
noviembre 
en La 
Confianza

JARAIZ
■  El Centro Cultural 
La Confianza acoge el próximo 27 de noviembre, a partir 
de las 20:00 horas, la ponencia 'Cuestionar fronteras. 
Una condición necesaria en la construcción de escuelas 
para todo el alumnado' que organiza el Consejo Local de 
las Personas con Discapacidad, en las que están repre
sentadas todas las entidades y el Ayuntamiento de Valde
peñas, y que impartirá Ignacio Calderón Almendros, doc
tor en Pedagogía, profesor del departamento de Teoría e 
Historia de la Educación, M.I.D.E. de la Universidad de 
Málaga y miembro del Grupo de Investigación Teoría de 
la Educación y Educación Social de la UMA.
Aprender y participar en la escuela ordinaria es un dere

cho, y como tal no puede estar condicionado a nada más. 
La ponencia dirigida a la comunidad educativa aborda 
que desde esta sencilla premisa, las escuelas están obli
gadas a transformarse en espacios que reconozcan y de
sarrollen ese derecho. Y en el proceso de hacer las escue
las inclusivas, toda la comunidad tiene un papel que cum
plir ante los obstáculos a la inclusión. Las personas que 
conforman las familias, las entidades del sector y las es
cuelas (así como las administraciones) pueden llegar a 
limitar la relación con los niños y niñas con discapacidad. 
Son fronteras que incluyen y excluyen. Por ello, cuestionar
las constituye un ejercicio cargado de esperanza en la for
mulación de nuevas relaciones educativas más equilibra
das y justas.

Visita del IES Gregorio 
Prieto al Palacio de 
Fuensalida y al Museo 
del Ejército
■ j a r a íz

'Organizado por el Departamento de Ciencias Socia
les, en colaboración con el Palacio de Fuensalida, sede 
de la Presidencia de Castilla-La Mancha en Toledo, y con 
el Museo del Ejército, un grupo de alumnos del IES Gre
gorio Prieto, de Tercero y Cuarto de ESO, asistió en la 
mañana del viernes, 17 de noviembre, a una recepción, 
en la que pudieron visitar las instalaciones y conocer el 
entorno histórico-artístico e institucional en el que se de
sarrolla la gestión de nuestra Comunidad, con interesan
tes explicaciones que despertaron su curiosidad.

En el Museo del Ejército, los alumnos de Tercero fueron 
protagonistas de una aventura inspirada en la presencia 
española en Flandes durante el siglo XVII, mientras que 
los de Cuarto se centraban en el siglo XX, asistiendo a 
diferentes acontecimientos históricos de este siglo.

Unos y otros prometen volver, con la intención de pro
fundizar en los acontecimientos históricos que les quedan 
por descubrir.

El colegio Santísima 
Trinidad se integra en 
el Programa ARTES de 
Escuelas Católicas
■ j a r a íz

El colegio Santísima Trinidad de Valdepeñas ha encon
trado en la música y el teatro, un campo de crecimiento 
personal y de animación de la comunidad educativa. Por 
ello ha puesto en marcha un grupo de teatro, coro de 
niños y padres, clases extraescolares de piano, cuidado 
del ambiente artístico en el colegio y, a través del AMPA, el 
nuevo aula 
de M úsica, 
e q u i p a d a  
con ins tru 
mentos como 
una batería, 
gu ita rra  y 
bajo eléctri
co, todo tipo
de instrumentos de pequeña percusión y una Smart TV.

Por todo ello, el centro ha visto reconocido el buen tra
bajo realizado en torno a las artes, entrando a formar 
parte del Programa ARTES de Escuelas Católicas; progra
ma que ordena e impulsa las distintas actividades artísti
cas que los colegios vienen ya desarrollando o se dispo
nen a iniciar.
El Programa ARTES pretende ayudar a profundizar y me

jorar el desarrollo de la música, el teatro, la danza y las 
enseñanzas artísticas en el centro, mejorando la forma
ción de alumnos y profesorado.

En el Colegio Santísima Trinidad son conscientes de que 
el arte juega un papel fundamental en la educación de los 
niños. La música, el teatro y la danza son actividades im
prescindibles para el desarrollo de la percepción, la mo- 
tricidad fina o la interacción social y, por ello, han querido 
pertenecer a este Programa que les va a guiar para situar 
¡a enseñanza artística en un espacio destacado de la en
señanza.

Jóvenes 
con muchas

' ; l p | | S v
r í f e - .

que decir

Los vinos de 
Valdepeñas 
dicen, 
cuentan 
y enseñan.
Si tienes una
historia,
compártela.

O  O

h

MINISTERIO jOf.AGRIOJUlWA. AUMf.NrACIÓN Y MEDIO AMBIENTE Castilla-La Mancha
VINOS CO N HISTORIAS QUE CONTAR 

vinosvaldepenas.comEl vino soto se disfruta con moderación
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A la venta el calendario 
2018 de la asociación 
A Down
|J.G.
■Ya se pueden adquirir los tradi
cionales calendarios de la Asocia
ción de síndrome de down A 
Down, cuyas páginas alo jan 
abundantes fo tografías, que 
muestran las actividades realiza
das con los chicos y chicas usua
rios de la entidad.
José Julián García, presidente de 

A Down, ¡unto a Marcelo Ruiz-Flo- 
res, ha dado a conocer el nuevo 
diseño del calendario para 2018, 
en el que prima el colorido y un 
mensaje de gratitud a cuantos 
año tras año adquieren un ejem
plar, al precio de 10 euros.

Actividades de terapia ocupado- 
nal, deporte, musicoterapia, logo- 
pedia, apoyo escolar o el nuevo 
programa de integración prela
boral quedan reflejadas en las 
numerosas imágenes que ilustran 
el calendario, del que se ha im
preso una primera tirada de 650 
ejemplares, con la previsión de 
hacer una segunda, si la deman
da lo permite.

Los ejemplares están a disposi
ción a través de los socios de A 
Down, de las empresas colabo
radoras y de la página web 
www.adown.es

Manos Unidas presentó la 
actividad «24 horas, 
enciende la llama»
■ jaraíz
■Se trata de una adividad que 
cada año se realiza a nivel mun
dial y que es una acción de sensi
bilización para promover la soli
daridad con los pueblos del Sur. 
Desde Manos Unidas consideran 
que «la injusticia ensombrece 
nuestro mundo», por ello esta 
ONGD pide tu colaboración para 
iluminarlo, uniéndote a las «24 
horas que mueven el mundo», del 
10 al 24 de noviembre, querien
do promover así un mundo más 
justo y mejor para todos.

José Manuel Ruíz, miembro de

Manos Unidas Valdepeñas, fue el 
encargado de presentar en Val
depeñas esta acción de la que dijo 
que «Manos Unidas ilumina cada 
año la vida de millones de perso
nas a través de proyectos de de
sarrollo en 58 países». Las 24 
horas de Manos Unidas cumplen 
su quinta edición y hasta el 24 de 
noviembre bajo el lema «encien
de tu compromiso» cualquier per
sona podrá llevar su luz, en for
ma de solidaridad a «aquellas 
zonas del mundo que aún siguen 
ensombrecidas.

Exposición de Cáritas «En un lugar de la 
calle», en Café con Letras

JARAIZ
SI Cáritas desarrolla la 
Campaña de Personas sin 
Hogar este año el día 26 
de noviembre, con el 
lema «Somos personas, 
tenemos derechos. Nadie 
sin hogar».

En 2017 se completan 
25 años de Campaña 
«Nadie Sin Hogar», en la 
que se apuesta por la dig
nidad y derechos de mi
les de personas en situa
ción de sin hogar. En ese 
contexto, Cáritas de Val
depeñas ha presentado 
las acciones a realizar, 
apuntando a tres objeti
vos: hacer visibles las di
ficultades de las personas 
sin hogar en el acceso a 
sus derechos fundamen
tales, denunciar las vulne
raciones de esos derechos 
y recordar que los dere
chos humanos suponen 
una responsabilidad 
compartida.

Piden por ello que las Admi
nistraciones Públicas procedan 
a las reformas necesarias para 
facilitar el acceso una vivienda 
digna. A la ciudadanía piden

que se conciencia de este pro
blema y participe en las entida
des sociales de su territorio y a 
los medios de comunicación que 
informen con un lenguaje y pers

pectiva de Derechos. 
Cáritas muestra la ex

posición de fotografías 
«En un Lugar de la Ca
lle», instalada en Café 
con Letras de Valdepe
ñas (calle Escuela es
quina Doctor Ambroz). 
fia  sido realizada con 
personas sin hogar que 
se encontraban en el 
«Centro de Jericó» de 
Ciudad Real de Cáritas 
Diocesana, realizando 
un proceso de recupe
ración, con la finalidad 
de dar a conocer a la 
sociedad, la realidad 
de las Personas Sin Ho
gar, y generar un me
jor conocim iento de 
ellas, sus sentimientos, 
emociones y su forma 
de actuar, así como 
hacerles partícipes y 
protagonistas del mis
mo.

En 2016 el Proyecto 
de Atención a Personas 

sin Hogar en Valdepeñas tuvo un 
coste de 20.707 euros. El Proyec
to fue materializado por 21 vo
luntarios, coordinados por una 
trabajadora social.

Cruz Roja ha recogido más de
5.200 desayunos y meriendas UconCorazón
■ jaraíz

■  Cruz Roja entregará a nivel 
nacional 1.224.107 desayunos 
y meriendas a niños y niñas 
que lo necesitan, de los cua
les, 5.290 se destinarán a la 
infancia de la provincia de Ciu
dad Real. 16 personas volun
tarias de Cruz Roja han reco
gido 1.587 kilos de alimentos 
en ios supermercados Simply 
de Valdepeñas y Villanueva de 
los Infantes durante la cuarta 
edición de la campaña «Desa
yunos y Meriendas #ConCora- 
zón» celebrada los días 3 y 4 
de noviembre. El total nacio
nal asciende hasta 367.232 
kilos de alimentos recogidos en 
225 hipermercados y super

mercados Alcampo y Simply.
Cruz Roja entregará estos ali

mentos a familias en situación de

necesidad de los municipios del 
entorno de cada hipermercado y 
supermercado.

A VA LO N
C/ Guardia N° 10 

626 91 76 66 
Valdepeñas 

(C. Real)

SASTRERÍA 
CLÁSICA 

A MEDIDA 
CON FÁBRICA 

PROPIA H a c e m o s  to d a  c la s e  
d e  a rre g lo s

PUERTAS Y AUTOMATISMOS
' -.'z&m

v e r t i r í a m o s  y  
le g a l iz a m o s  su  p u e r t a

«maleado CE

Travesía Bolívla, 4 
VALDEPEÑAS (C. Real)

9 2 6  3 4  6 2  25

6 5 7  8 4  7 4  37
lnfa@liutamatikpuertasautomatlcas.coin

* ‘í

- VENTA
- INSTALACIÓN 
-REPARACIÓN
- MANTENIMIENTO
- SEGURIDAD
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Félix Solís, única marca española de vino 
entre las diez primeras del mundo
I  JARAIZ
■Félix Solís, del grupo Félix Solís 
Avantis, es la única marca espa
ñola que se posiciona entre las 
diez más grandes del 
mundo, según el estudio presen
tado por IWSR, que analiza las 
cien primeras referencias de vi
nos tranquilos del mundo.

Félix Solís se sitúa en el puesto 
número 5, con un volumen en 
2016 de 14,74 millones de cajas 
de vino (un 3,2% menos que un 
año antes), con Reino Unido como

principal mercado de destino de 
sus exportaciones.

En el primer puesto se sitúa, por 
segundo año consecutivo, la 
francesa Castel Fréres, con 
24,96 millones de cajas (-3,1% 
respecto al 2015), seguida muy 
de cerca por las 
norteam ericanas Franzia, de 
The Wine Group (casi 24,53 mi
llones), y Barefoot, de E&J G a
llo (22,5 millones), las cuales cre
cieron un 2,6% y un 6,2%, res
pectivamente. De hecho, Barefoot

y Concha y Toro (chilena) son las 
dos referencias que más 
crecieron en el último año.

Entre las diez primeras marcas 
de vino por volumen, según los 
datos de IWSR, se encuentran cin
co compañías norteamericanas, 
dos francesas, una chilena, una 
española y una australiana. En 
cuanto a los principales merca
dos de exportación de estas mar
cas, se mencionan Reino Unido, 
USA, Holanda, Japón, Canadá, 
Dinamarca y Polonia.

Tecnobit-Oesía acuerda con 
10 ONG acciones sociales en 
Castilla-La Mancha
|  JARAIZ
IlTecnobit-Grupo Oesía acuerda 
con 10 grandes entidades socia
les el desarrollo de acciones para 
impulsar su Voluntariado Corpo
rativo en Castilla-La Mancha, 
como eje de su política de Res
ponsabilidad Social Corporativa, 
articulado en torno a la Diversi
dad, Sostenibilidad, Salud e Im
pulso Cultural y Formativo.

En un acto esta semana, el pre
sidente de Tecnobit-Oesía, Luis 
Furnells, ha firmado acuerdos con 
Cruz Roja, Ayuda al Refugiado, 
la Fundación Síndrome de Down,

Cáritas, la Federación Español de 
Bancos de Alimentos, Integralia y 
la Fundación Española Universi
dad de Padres, a las que se su
man los acuerdos ya suscritos con 
la Asociación de Padres de Niños 
Oncológicos de Aragón y la Aso
ciación para la Rehabilitación de 
Personas con Enfermedades Men
tales y la colaboración con la Fun
dación Adecco.
El Programa de Voluntariado de 

la compañía está dirigido a los 
3.000 profesionales del Grupo, 
sus familiares, jubilados, provee
dores y clientes.

D r . Á n g e l  d e  l a s  H e r a s

Consu l ta  de O f ta lm o lo g ía

0  926 11 99 83
C iru g ía  O c u la r  CUldQIWIOS tUS OjOS

O fta lm o lo g ía  In f a n t i l  info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com

Plaza Constitución (Plaza Nueva), 2 - 1°A - Valdepeñas - Ciudad Rea!
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ESTRENO 
Martes, 23 

de Noviembre 
21:30 horas

CULTURA PARA TOD@S

UA i A COLAbLtfUaÚM>t

Jaraiz
Televaldepeftas estrena 
«Babel», nuevo espado 
cultural de la TV local

ISe emitió el 
primer programa 
el martes 21

■ JARAIZ
■eleva Idepeñas estrenó esta sema
na (martes 21), un nuevo progra
ma de contenido cultural que lleva 
por nombre «Babel». Con una du
ración aproximada de 90 minutos 
«Babel» se emitirá una vez al mes, 
si bien sus contenidos serán ofreci
dos por separado dentro de la pro
gramación habitual de la TV local.

Presentado por Gemma Cande
las, guía de Patrimonio del Yaci
miento íbero y Centro de Interpre
tación del Cerro de las Cabezas, y 
por Julián Gómez, director del Se
manario JARAIZ, «Babel» consta de 
reportajes, entrevistas en plato, di
ferentes secciones, actuaciones 
musicales y, como plato fuerte, un 
concurso en el que se han implica
do los Institutos de Educación Se
cundaria de Valdepeñas, en el que 
los jóvenes alumnos demuestran 
sus conocimientos y destreza en la 

- búsqueda de información.

CONTENIDOS

En este primer programa, Gem
ma Candelas presentó su sección 
«Re-conectados», en la que esta

primera vez habló de los ritos y 
misterios que desde la antigüedad 
han rodeado a la estación del oto
ño. Julián Gómez entrevistó al pin
tor Daniel de Campos en su estu
dio de la calle Cantarranas Val
depeñas. La conversación estuvo 
centrada en la exposición antoló- 
gica que De Campos realiza en el 
Museo Municipal. La periodista 
Sara Laderas habló de la llegada 
del agua corriente a la ciudad. El 
nuevo grupo musical Corazón 
Oxidado interpretó varios temas 
de su banda de referencia, Fito y 
Fitipaldis. Los actores de El Tras
cacho hablaron de su nueva obra 
en cartel «Un Dios salvaje», estre
nada en septiembre en Valdepe
ñas y el pasado 11 de noviembre, 
en la Muestra de Teatro del Cam
po de Montiel, en La Solana. Y se 
llevó a cabo el sorteo de los gana
dores del concurso «Sólo sé que 
no sé nada», dirigido a alumnos 
de ESO y Bachillerato. El nuevo es
pacio está producido por «Diga 
Audiovisual» y cuenta con la cola
boración de JARAIZ.

NUEVA ETAPA

«Babel» es una de las nuevas 
apuestas de Televaldepeñas, en la 
nueva etapa que está emprendien
do, con nuevos programas de pro
ducción propia, más contenidos 
locales y nuevos colaboradores.

VIERNES, 24 | NOVIEMBRE 2017 Jaraiznoticias

Rosa Peñasco, exaltadora del vino nuevo y 
la poesía, en la Noche de San Andrés

I La Cata del Vino 
Nuevo y 
Anochecer 
Poético se 
celebrará el 2 
de diciembre en 
el Auditorio de la 
Veracruz.

■ JULIÁN GÓMEZ
La escritora Rosa Peñasco, 

rendirá tributo al vino nuevo y 
la poesía, en la tradicional Cata 
del Vino Nuevo y Anochecer 
Poético, que el grupo artístico- 
literario El Trascacho celebrará 
el sábado 2 de diciembre, a las 
20 horas, en el Auditorio Fran
cisco Nieva (Plaza Veracruz). El 
acto literario es a su vez una 
bienvenida a la nueva cosecha 
de vinos de Valdepeñas y la en
trega de los premios del con
curso internacional de poesía 
que El Trascacho viene organi
zando desde 1 968, siendo uno 
de los eventos culturales más 
longevos de nuestra región.

Rosa Peñasco, profesora uni
versitaria y doctora en derecho, 
titula su intervención como «El 
humor y el surrealismo en La 
Mancha». Autora de novelas, 
ensayos, poesía y guiones, su 
obra ha sido publicada por edi
toriales españolas de primer ni
vel y ha encontrado espacio en 
publicaciones como el rotativo 
The Times, que dedicó un repor
taje a «La copla sabe de leyes», 
libro en el que Rosa Peñasco 
realiza un catálogo de las figu
ras jurídicas y penales conteni
das en las letras de las coplas 
más populares. Otros títulos son 
«Doctor Libido, supongo», «La 
sumisa insumisa», «Angeles en 
el laberinto» o la autobiografía 
«Mi madre-niña: un viaje al co
razón, desde el corazón del Al- 
zheimer». Ha firmado ensayos 
como «Mobbing en la universi
dad», «La accesión y el cambio 
climático» y «Dimensiones éticas 
y jurídicas de la experimentación

Rosa Peñasco

genética». Es también autora de 
poesía infantil y de guiones para

cine, televisión y radio.

PREMIOS DE POESÍA

Rosa Peñasco protagonizará 
la noche de San Andrés, ¡unto 
a los poetas ganadores de los 
símbolos «Jaraiz», «Chilanco», 
«Pámpanas Amarillas», «Vino 
Nuevo» y «Cencibel». Hasta el 
cierre del plazo para la recep
ción de obra, se había supera
do el centenar de participantes, 
entre los que un año más vuel
ven a crecer los autores que 
envían sus trabajos desde el 
otro lado del Atlántico: Estados 
Unidos, Argentina, Méjico o El 
Salvador son algunos de los 
países de procedencia de los 
poemas enviados a concurso. 
El jurado se reunirá este vier
nes para decidir los ganadores.

2X1 EN PROGRESIVOS: TÚ ELIGES EL 
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Descuentos de hasta el 
70% en el ‘Black Friday’ de 
Valdepeñas

IEste viernes 24 
de noviembra 
de 20:00 a 00:00 
- horas, en 83 
establecimientos

¡JARAIZ
Valdepeñas celebra este viernes 

24, de 20.00 a 00Í00 horas, el 
'Black Friday', una iniciativa que 
promueve el Ayuntamiento y que 
cuenta con 83 establecimientos 
adheridos que estarán identifica
dos con moqueta negra y globos 
de color blanco y negro, que ofre
cerán sus artículos de moda, elec
trodomésticos, óptica o perfume

ría, entre otros, con importantes 
descuentos de hasta el 70%.

Con esta idea que impulsa la 
Concejalía de Desarrollo Empre
sarial en colaboración con el teji
do comercial, se pretende ade
lantar e impulsar las ventas de 
cara a la campaña navideña, 
ofreciendo rebajas en diferentes 
artículos por tiempo limitado.
El concejal de Desarrollo Empre

sarial y Comercio, Jesús del Fres
no, ha señalado que este año se 
ha vuelto a apostar por un hora
rio nocturno con el objetivo de «fa
cilitar que puedan acercarse el 
mayor número de consumidores, 
sin interferir a su jornada laboral, 
así como los vecinos de la comar
ca de Campos de Montiel y Ca- 
latrava».

Brotóns recitó sus versos en 
la Facultad de Letras de la 
UCLM
¡JA R A IZ

El lunes 20 de noviembre, 
en el Aula Magna de la Facul
tad de Letras del Campus Uni
versitario de Ciudad Real, el 
escritor Joaquín Brotóns hizo 
una lectura de sus poemas re
unidos en la última antología, 
"Pasión y Vida (1977-2017)", 
publicada recientemente por 
la editoria l Verbum. En el acto 
fue p resen tado  por M atías 
Barchino, doctor en Filología, 
profesor de Literatura españo
la e hispanoamericana y de
cano de la Facultad. Barchino 
es estudioso de la poesía de 
Brotóns.

El troto con los animales mejora la comunicación emocional de las personas

Visita semanal de los usuarios de AFAD a 
los inquilinos del Centro Canino Municipal

El presidente de AFAD, la concejala de Medio Ambiente y la directora del centro 
ocupacional

I Personas con 
discapacidad 
intelectual y 
perros
intercambian 
atención y 
cariño

¡J U L IÁ N  GÓMEZ
Seis usuarios del Centro Ocu

pacional de AFAD (Asociación de 
Familiares y Amigos de las per
sonas con discapacidad) han ini
ciado este miércoles una visita 
semanal al Centro Canino Muni
cipal «Ana Gusi», con la finalidad 
de que colaboren en el cuidado 
de los perros allí acogidos, les 
proporcionen cariño y juego, be
neficiándose ambos, personas y 
perros, de esa interacción.
La concejala de Medio Ambien

te, Amparo Crespo, responsable 
del Centro Canino, ha informa
do del convenio de colaboración 
suscrito entre AFAD y el Ayunta
miento, para ordenar esta activi
dad, cuyos fines coinciden con los 
del programa de ocio y tiempo 
libre ofrecido en el Centro Ocu
pacional a sus usuarios, con la 
participación de los voluntarios de

la asociación.
Los muchachos pasean, acari

cian y juegan con los perros más 
dóciles. Ellos a su vez son los que 
manifiestan mayor afecto por los 
animales.
Francisco Serrano, presidente de 

AFAD, ha remarcado la relación 
fructífera que la entidad mantie
ne con el Ayuntamiento.
Amparo Crespo ha aprovecha

do para ofrecer dados sobre la 
población canina acogida este 
año en el Centro Municipal. El 1

de enero de 201 7 alojaba a 85 
perros, que a lo largo del año han 
aumentado hasta los 202, si bien 
las adopciones efectuadas en este 
tiempo han ascendido a 163; de 
modo que la población actual del 
centro es de 39 canes.

Galdos, podencos, labradores, 
mastines, una perrito Pitbull y so
bre todo perros cruzados convi
ven en un espacio en el que, poco 
a poco, se tratan de incorporar 
pequeñas mejoras para elevar la 
calidad de vida de sus inquilinos.
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Manzanares acusa a Membrilla de fraude 
para pagar menor por depurar sus aguas

Reclaman más de 38.000 euros
|  JARAIZ

Tras varias inspecciones, el 
Ayuntamiento ha constatado la 
existencia de una derivación an
tes del contador que debe regis
trar el caudal que corresponde al 
vecino municipio.
El Ayuntamiento de Manzanares 

ha detectado que el Ayuntamien
to de Membrilla ha ejecutado, 
presuntamente, una instalación 
"clandestina" y "no autorizada" 
con el objetivo de que parte del 
agua residual que se le debe fac
turar a este último consistorio en 
concepto de alcantarillado y de
puración, no pase por el conta
dor que debe registrarla. Según 
ha explicado la portavoz del equi
po de Gobierno de Manzanares, 
Beatriz Labián, se ha encontrado 
un bypass que deriva parte del 
caudal de Membrilla para que se 
le impute y facture al Ayuntamien
to de Manzanares, con el consi
guiente perjuicio económico. El 
presunto fraude, estimado en más 
de 38.000 euros, ha sido descu
bierto por técnicos de la empresa 
Acciona y del servicio técnico mu
nicipal.
Manzanares cuenta con una red 

de saneamiento independiente y 
un caudalímetro mide el volumen 
qüe Membrilla recoge y vierte a 
esta red, ya que la localidad veci
na carece de estación depurado
ra en su término municipal. Por 
ello, los vertidos de Membrilla 
atraviesan la red de Manzanares 
para llegar a la depuradora.

La concejala delegada del área 
de Medio Ambiente y Servicios, 
Isabel Díaz-Benito, ha manifesta
do que la derivación detectada se 
ha encontrado antes del contador 
de aguas residuales situado en
tre Mem brilla y Manzanares. 
Díaz-Benito ha apuntado además 
que, según Acciona, esa deriva
ción "todos los días entra en car
ga cuando hay un aumento de la 
demanda de agua potable". Esta

situación se produce "alrededor 
de mediodía, por la noche y, so
bre todo, cuando llueve". ¿El re
sultado? "Si Membrilla hace un 
bypass y no paga lo que viene de 
Membrilla, lo pagan todos los 
manzanareños", ha dicho la con
cejala responsable del área.

Se estima que el presunto frau
de se inició a finales de 2013 o 
principios de 2014. En este senti
do, Labián se ha referido al infor
me realizado por la empresa Ac
ciona que entre los años 2010 y 
2013 indicaba que el porcentaje 
medio del caudal estaba reparti
do entre un 71 y 29% entre Man
zanares y Membrilla, respectiva
mente. El mismo informe señala 
que entre 2014 y 201 7 ese por
centaje se incrementó notable

mente para Manzanares pasan
do a un 80% mientras que el de 
Membrilla se reducía a un 20%.

Requerimientos

Ante esta situación que está pro
vocando un perjuicio económico 
para Manzanares, el equipo de 
Gobierno municipal ya ha dado 
los primeros pasos. En la maña
na de este miércoles, 22 de no
viembre, se han enviado al Ayun
tamiento de Membrilla varios do
cumentos para que repare el 
daño económico que ha ocasio
nado y cesen los vertidos. Así, se 
ha remitido un oficio redamán
dole de form a o fic ia l los

* j
f

38.219,96 euros, importe estima
do del presunto fraude causado 
al Consistorio de Manzanares 
como consecuencia de la deriva
ción no autorizada. Se advierte, 
además, de que en caso de no 
ser atendida la reclamación, el 
Ejecutivo manzanareño empren
derá las acciones judiciales que 
procedan.

También se ha remitido un de
creto ordenando al Ayuntamien
to de Membrilla la suspensión in
mediata del vertido de aguas re
siduales que realiza a la red de 
saneamiento de Manzanares "a 
través de esta instalación no au
torizada y presuntamente fraudu
lenta".

Asimismo, se ha dado traslado 
del expediente sancionador, in
coado por el Consistorio que pre
side Julián Nieva, por presuntas 
infracciones a la ordenanza re
guladora de vertidos residuales en 
el municipio de Manzanares. De 
este expediente podría derivarse 
una importante sanción.
La portavoz ha dejado claro que, 

en ningún caso, se van a permitir 
este tipo de "actuaciones fraudu
lentas". En este sentido ha seña
lado que se perseguirán y resol
verán con firmeza, "no sólo res
tableciendo la legalidad, sino 
además exigiendo que se repare

el perjuicio económico causado 
a Manzanares".

Labián ha manifestado que no 
esperan una explicación por par
te de quienes gobiernan el Ayun
tamiento de Membrilla ya que 
entienden que "no hay argumen
tación que pueda justificar esta 
forma de actuar por parte de ges
tores de lo público". No obstan
te, sí les ha exigido que "colabo
ren y atiendan de manera inme
diata los requerimientos que les 
han sido trasladados", para que 
se pueda resolver esta "inacepta
ble situación" lo antes posible. 
También ha lamentado que "llue
va sobre mojado" refiriéndose en 
este sentido a la reciente senten
cia del Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha que 
desestima el recurso contencioso- 
administrativo del Ayuntamiento 
de Membrilla contra la Ordenan
za Reguladora de Vertidos de 
Aguas Residuales.

En cuanto al presunto fraude, 
Labián ha dejado claro que "no 
se puede entender, ni justificar, ni 
mucho menos permitir, que un 
ayuntamiento vecino proceda con 
este tipo de trampas para no pa
gar parte de la depuración de sus 
aguas y del alcantarillado por 
donde pasan y que lo paguemos 
nosotros".
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Éxito del XVII Encuentro Nacional de Música ‘Daniel González-Mellado’
►► El Gran Teatro se volvió a llenar de música, con motivo de la festividad de Santa Cecilia

La Banda de Música de la Aso
ciación Músico-Cultural Julián 
Sánchez-Maroto, de Manzanares, 
cerró el pasado domingo 19 de 
noviembre la decimoséptima edi
ción del Encuentro Nacional de 
Bandas de Música 'Daniel Gon
zález-Mellado'. Una vez más el 
escenario del Gran Teatro se vol
vió a llenar de música con motivo 
de la festividad de Santa Cecilia, 
patrono de los músicos. En este 
encuentro han participado la Aso
ciación Jumillana de amigos de 
la música, de Jumilla, y la Socie- 
tat Musical La Nova de Xátiva.

El encuentro comenzó el fin de 
semana anterior, 11 y 1 2 de no
viembre, con la llegada el sábado 
de la Asociación Jumillana de 
amigos de la música, dirigida por 
Angel Hernández Azorín, que ofre
ció un concierto con dos partes 
bien diferenciadas en cuanto a su 
repertorio. La primera de ellas se 
centró en la música española, 
ejemplo de ello son el pasodoble 
'Rubores' de Pascual Marquina o 
la mítica suite 'Una noche en Gra
nada' de Emilio Cebrián. La se
gunda parte, por el contrario, con
tó con obras de repertorio origi
nal para banda de música, de cier
ta dificultad técnica. Entre las pie
zas interpretadas por la banda se 
encontraban 'Hymn to the sun' de 
Satoshi Yagisawa o 'Diagram' de 
André Waignein.

El domingo 12, la música llegó 
de nuevo a las calles de la mano 
de la Banda de Música de Man
zanares. Este pasacalles es el más

especial del año ya que su reco
rrido se marca dependiendo de 
los domicilios de los nuevos edu
candos que, año tras año, pasan 
a engrosar las filas de la banda. 
Estos educandos son recogidos 
simbólicamente ¡unto a sus fami
lias en la puerta de sus casas. En 
esta ocasión fueron Arturo Caba, 
flauta; ios hermanos Sandra (cla
rinete) y David Talavera (saxofón);

Jorge López, clarinete; Diego 
García, bombardino; Javier Mo- 
rell, clarinete, y Pilar González, 
percusión. El pasacalles concluyó 
ante la fachada del Gran Teatro, 
donde se interpretó un pequeño 
concierto de pasodobles a modo 
de cierre.

El sábado 18 la Societat Musi
cal 'La Nova de Xátiva' trajo has
ta Manzanares la tradición cen

tenaria de las bandas valencia
nas. La Nova de Xátiva ofreció un 
concierto donde casualmente el 
público pudo escuchar algunas 
versiones de obras anteriormen
te interpretadas por la Banda de 
Manzanares, como es el caso de 
'Cielo Andaluz' de Pascual Mar- 
quina, 'Cangons de Mare' de Ra
fael Talens, la 'Sinfonía Trágica' 
de James Bornes o la espectacu

lar 'De Bello Gallico' de Barí Pic- 
queur. El director de esta gran for
mación valenciana es el afama
do Lloreng Mendoza Ruiz.
Tras el concierto tuvo lugar la VI 

Gala de la Música, con interven
ciones del presidente de la aso
ciación, Cristóbal Díaz-Peñalver, 
y la concejal de Cultura del Ayun
tamiento de Manzanares, Silvia 
Cebrián.

Manzanares facilitará los 
trámites administrativos 
gracias al convenio ORVE

El Ayuntamiento de Manzana
res se ha adherido al convenio 
suscrito entre la Junta de Comu
nidades y la Administración Ge
neral del Estado para poder utili
zar la plataforma de la Oficina 
de Registro Virtual de Entidades 
(ORVE) que permite acceder a los 
registros electrónicos comunes. 
Con este sistema los vecinos y 
empresas de Manzanares podrán 
realizar sus trámites y peticiones 
ante otras entidades locales y ante 
las administraciones autonómica 
y estatal sin necesidad de despla
zarse. Bastará con acudir al Con
sistorio de Manzanares y desde 
el mismo se podrá digitalizar la 
documentación así como realizar 
los procedimientos pertinentes 
ante los registros interconectados 
de las entidades que estén adhe
ridas al ORVE. El documento vir
tual llegará a la oficina a la que 
zaya dirigida manteniendo toda 
a validez legal.

El convenio ha sido ratificado 
entre el alcalde de Manzanares, 
lulián Nieva, y la viceconsejera de 
Administración Local y Coordina- 
don Administrativa de la Junta de 
Comunidades, Pilar Cuevas. Al 
acto también ha asistido el direc- 
or provincial de Hacienda y Ad
ministraciones Públicas del Ejecu- 
ivo autonómico en Ciudad Real, 
'rancisco Pérez.

Cuevas ha explicado que en 
oda la región hay 279 entida

des locales adheridas a este 
convenio, 46 de ellas de la pro
vincia de Ciudad Real. La vice
consejera de Administración Lo
cal ha destacado entre las múl
tiples ventajas que supone esta 
plataforma la reducción de des
plazamientos, un ahorro en el 
uso de papel y en el trabajo a 
llevar a cabo. Además ha subra
yado el avance que supone en 
materia de administración elec
trónica.
Por su parte, el regidor local tam

bién ha hecho hincapié en este 
aspecto. "Este convenio sirve para 
avanzar en el proceso de interco
municación e interconexión entre 
las administraciones y para darle 
al ciudadano el mayor de los ser
vicios. Nos permite digitalizar el 
papel y trasladar cualquier de
manda, cualquier petición, a cual
quier administración de todas las 
que estén en el sistema de inter
conexión de registros, lo cual hace 
que Manzanares se modernice y 
avance en la medida necesaria y 
conveniente", ha puntualizado 
Nieva.

Actas de deslinde

La rubrica de este acuerdo ha 
tenido lugar durante la última ¡or
nada de las tres que han tenido 
lugar para firmar las nuevas ac

tas de deslinde entre Manzana
res y las otras once poblaciones 
que la circundan. En concreto, se 
ha firmado en estos días con los 
consistorios de Puerto Lápice, 
Daimiel, Argamasilla de Alba, 
A lm agro , M ora l de 
Calatrava,Villarta de San Juan, 
Llanos, La Solana, Membrillo, Al- 
hambra y Valdepeñas. Además 
con anterioridad se firmó con Al
cázar de San Juan. La labor se 
ha llevado a cabo en colabora
ción con la Junta de Comunida

des y con el Instituto Geográfico 
Nacional (IGN). En los meses pre
vios se ha llevado a cabo un tra
bajo de campo constituyendo 
para ello esas comisiones técni
cas.

Las nuevas actas ratifican a las 
originales, que datan de finales 
del siglo XIX en algunos casos, 
actualizándolas a los nuevos 
tiempos. En concreto se introdu
cen los nuevos códigos con co
ordenadas georreferenciadas de 
cada uno de los mojones que

definen la ubicación de la línea 
jurisdiccional municipal. Se deli
mitan así, según Cuevas, con 
mayor precisión los límites del 
municipio Manzanares. "Sus 331 
mojones delimitan un total de 
121,5 kilómetros lineales", ha 
detallado Cuevas. Una vez re
frendadas las actas originales, 
éstas serán enviadas desde la 
Junta al Registro Central de Car
tografía del Instituto Geográfico 
Central que será el encargado de 
custodiarlas.
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Infantes y Fuenllana conmemorarán el IV Centenario de la 
Beatificación de Santo Tomás de Villanueva

B sR „
Ayuntam iento

V IL L A N U E V A  PE LOS INFAN TES

¡ íUI Creada una 
comisión mixta 
entre los 
ayuntamientos, 
parroquia y 
grupos culturales 
y sociales
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|  JARAIZ
Para conmemorar ei IV Cente

nario de la Beatificación de San
to Tomás de Villanueva que se 
celebra en 2018, se ha creado 
una comisión mixta en la que 
participan los Ayuntamientos de 
Villanueva de los Infantes y Fuen
llana, la Parroquia de San Andrés, 
quien representa también a la 
Cofradía y otras entidades socia
les y culturales, como la Universi
dad Libre de Infantes y algunos 
historiadores locales.

Reunión de la comisión mixta
Tras la primera reunión de 

aproximación, celebrada en el 
mes de septiembre, ha tenido lu

gar un nuevo encuentro presidi
do por el Alcalde de Villanueva 
de los infantes, Antonio Ruiz Lu

cas, en el que se ha acordado la 
creación de un logotipo conme
morativo, de cuyo diseño se en
cargará Francisco Javier Peinado.

En 2018, el Ayuntamiento de 
Villanueva de los Infantes ha de
clarado como fiesta local el 18 de 
septiembre, día en el que se cele
bra la festividad de Santo Tomás 
de Villanueva, patrón de la ciu
dad.
Entre las actuaciones conmemo

rativas se está trabajando en una 
Exposición monográfica en torno 
a la figura del Santo. Una mues
tra en la que no faltará el manus
crito de 1642 que forma parte de 
los fondos bibliográficos de la Bi
blioteca Municipal; el ejemplar 
impreso de 1581 del Ayuntamien
to de Fuenllana, que colaborará 
también con otras obras artísticas 
y el rico patrimonio documental 
de la Parroquia de San Andrés 
sobre el proceso de beatificación 
del Santo. El enclave de esta ex
posición temporal aún está por

determinar, aunque se ha pensa
do en el Salón homónimo del 
Convento de Santo Domingo.
Además se procederá a la res

tauración, conservación y lim
pieza del bajorrelieve del reta
blo del conjunto de la Cripta de 
Santo Tomás, ubicada en la Igle
sia de San Andrés. Unos traba
jos de los que se encargará el 
Ayuntamiento, en coordinación 
con la parroquia y que preten
den poner en valor este recurso 
patrimonial y artístico pqra que 
pueda ser visitado por el públi
co en general.

Por otro lado se van a llevar a 
cabo numerosas celebraciones li
túrgicas, dentro de un ambicioso 
programa organizado desde el 
ámbito religioso.
Tomás García Martínez, aunque 

nació en Fuenllana, es el hijo más 
¡lustre de Villanueva de los Infan
tes, localidad en la que transcu
rrió su infancia y juventud. De 
hecho, el que fuera Arzobispo de 
Valencia llevó el nombre de Villa- 
nueva como apellido por todo el 
mundo, pasando a la posteridad 
como Santo Tomás de Villanue
va.

Jornada del Ateneo Rural de 
La Mancha sobre «Campo de 
Montiel, herramiento de futuro»

Crónicas del Campo Bravo

Los toros portugueses de Murteira Grave
CURRO BANDERILLAS

■ JARAIZ
El Salón de Actos de la Coope

rativa Ntra. Sra. de la Antigua y 
Santo Tomás de Villanueva, de Vi
llanueva de los Infantes, acogió 
una Jornada organizada por el 
Ateneo Rural de la Mancha. Inter
vinieron el director general de 
Desarrollo Rural de CLM, Javier 
Carmona; el alcalde de Infantes, 
Antonio Ruiz Lucas; el director de 
la Oficina Comarcal Agraria, An
tonio Alfonso Jiménez Escribano; 
el técnico de la Fundación Coope.- 
ractiva, Tomás Merino, y el presi
dente de la Cooperativa Ntra. Sra. 
de la Antigua, José María Arcos 
González; todos ellos moderados 
por el periodista Cándido Da Cos
ta.

Durante la Jornada se ha ha
blado sobre las herramientas 
fundamentales para que la co
marca tenga futuro, entre las que 
se encuentran el agua, la igual
dad de oportunidades y el coo
perativismo como motor econó
mico, a lo que hay que añadir el 
papel tanto de las administracio
nes como de la iniciativa ciuda
dana, en el medio rural.

Javier Carmona señaló al en
vejecimiento y la pérdida de po
blación, como uno de los prin

cipales problemas a los que se 
enfrenta el Campo de Montiel. 
Para hacerle frente, desde la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente se proponen me
didas transversales como facili
tar que los jóvenes tengan aquí 
un trabajo; modernizar las ex
plotaciones agrarias para hacer
las más competitivas; mejorar 
los regadíos; mejorar los cami
nos rurales para vertebrar el te
rritorio y todo ello con la parti
cipación de los grupos de Ac
ción Local, «que son quienes 
saben qué proyectos interesan 
en cada zona».

Carmona destacó el papel de 
las mujeres en el medio rural. 
«En todas las políticas de la Con
sejería de Agricultura potencia
mos el papel de la mujer en las 
explotaciones agrarias y la prio- 
rizamos en las convocatorias de 
ayudas, así como las titularida
des compartidas».

Tras las ponencias tuvo lugar 
una mesa redonda con el título 
«Campo de Montiel: Zona Prio
ritaria», en la que"se entabló un 
coloquio con el público asisten
te. La Jornada se clausuró con 
una cata de los vinos de la Coo
perativa infanteña.

Otoño, una vez concluida la tem
porada taurina, invita a salir al 
campo a visitar ganaderías para 
ver al toro bravo en su hábitat 
natural. En esta ocasión nos fui
mos a tierras portuguesas a visi
tar la ganadería de Murteira Gra
ve, la cual confieso tenía ganas 
de conocer. Camino del país ve
cino pernoctamos en Badajoz 
para continuar viaje a Mourao- 
Evora en el Aientejo portugués, en 
cuyo término se encuentra la fin
ca «Galeana». Dejamos la carre
tera y enfilamos el camino hada 
la misma y en él encontramos 
unos cuantos buitres posándose 
¡unto a un cadáver vacuno dis
puestos a dar buena cuenta del 
mismo. Tiempo fresco, soleado y 
luminoso, aunque con una sequía 
tremenda. Vemos pantanos tanto 
extremeños como portugueses así 
como el río Guadiana muy esca
sos de agua (demasiado escasos). 
Las tierras secas a ambos lados 
de la frontera y el ganado tanto 
vacuno como caprino, práctica
mente lamiendo la tierra y bus
cando algo que llevarse a la boca. 
En la ganadería, nos espera su 
propietario Joaquín Manuel de 
Vasconcellos e Sá Grave Galia
na, después de darnos la bienve
nida, tomamos un café y nos va
mos en un vehículo con el gana
dero a visitar los distintos cerra
dos. Vemos en uno los añojos, 
unos 70 entre machos y hembras; 
luego en otro unas 200 vacas de 
vientre, algunas con sus becerri- 
to's, pasamos al cerrado de los 
toros utreros y observamos que 
todos tienen buenas hechuras, 
muy parejos y con cabezas armó
nicas y bien proporcionadas. Es
tos los están preparando para la 
temporada 2018. Tiene de sali
da unas cuatro corridas de toros. 
Ocho sementales en activo ya 
contrastados que hacen la cubri
ción de las hembras, y siete su
plentes. En la temporada actual,' 
ha lidiado tres corridas de toros 
en Portugal y una en Úbeda el 30

de Septiembre, quedándole sola
mente un toro, por cierto, precio
so. El encaste de esta ganadería 
es Parladé aunque con mezcla, 
nos aclara el ganadero, no es 
puro. Su padre compró dos se
mentales a Carlos Núñez en los 
años 70. El encaste ha evolucio
nado a Tamarón-Mora Figueroa. 
Vemos diversidad de pelajes en 
los bovinos, predominando el 
negro.

La finca es una preciosidad, 
tiene una extensión de 91 8 hec
táreas, algo ondulada y con 
gran cantidad de encinas que 
dan belleza al entorno. Rica en 
pastos, según nos indica su pro
pietario, aunque ahora a falta 
de ellos los tiene que suplir con 
pienso con el coste que ello con
lleva. Terminada la visita por la 
finca, en el cortijo pasamos al 
salón-comedor donde nos espe
ran unos aperitivos y una calde
reta de carne digna del mejor 
cocinero, mientras contempla
mos cabezas de toros, escultu
ras de premios conseguidos y 
carteles de toros nuevos y otros 
añejos, donde figuran nombres 
de toreros de los años 70 como

Ricardo De Fabra, Alfredo Lo- 
medín, nuestro «Calatraveño», 
Joaquín Bernadó, Dámaso Gó
mez, Ruiz Miguel, etc. En la so
bremesa charlamos de toros 
como no podía ser de otra ma
nera. Nos comenta el ganade
ro que es muy escrupuloso en 
los tentaderos y añade «los se
mentales que hace diez años 
podían servir, hoy puede que no 
sea así porque la bravura es un 
continuo depósito que evolucio
na con los tiempos». Los tenta
deros los hace principalmente 
con toreros españoles como «El 
Juli», Perera y Ferrera entre 
otros. Esta ganadería toma an
tigüedad el 21 de Junio de 
1.964.
La finca posee una pequeña er

mita con la Virgen de Fátima y la 
Virgen del Rocío, ¡unto a la casa 
cortijo que es amplio con varias 
dependencias para el personal 
que trabaja en la finca que en 
Portugal se llaman Campinos.
Concluimos la visita con un abra

zo prometiéndonos el ganadero 
venir a Ciudad Real para hablar
nos de toros y degustar el queso 
manchego que es su debilidad.
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La Solana

Más de 50 actividades en el 
XIII Festival de Cine y Vino

‘Así lo quiere la sociedad solanera*

tor Jorge Sanz 
irinará la clausura

■ AURELIO MAROTO

!Más de cincuenta actividades y a lgu
nas novedades de relieve completan el 
programa del XIII Festival de Cine y Vino 
'Ciudad de La Solana', que se celebra
rá entre el 1 y el 9 de diciembre y cuyo 
objetivo es movilizar a la ciudadanía, no 
sólo local, en torno a un acontecimien
to cultural de primer nivel en la provin
cia.

El Centro Tecnológico de Audiovisua
les escenificó la presentación a la pren
sa, donde se detalló el programa se des
velaron algunos personajes que darán 
brillo  al festival, por ejemplo el actor 
Jorge Sanz, que apadrinará la gala de 
clausura.

El director del festival, Juan Pedro Ara- 
que, enfatizó el carácter internacional 
del ciclo, por la sencilla razón de que se 
han presentado 600 cortometrajes de 
una docena de países, de los cuales ha
brá seis en la sección oficial: España, 
Francia, Bélgica, Reino Unido, Suiza e 
Islandia, más Irán y EEUU fuera de con
curso. «Somos un festival que hablará 
castellano, inglés, francés y árabe».

Entre las novedades destaca un cine
fórum sobre violencia de género, una 
propuesta de cine en el Casino 'La Unión 
con proyección de cortos de suspense y 
otra ¡ornada con cortos de medianoche.

En la sección de vino está previsto 
ofrecer media docena de catas comen
tadas con bodegas solaneras, tanto en 
restaurantes como en el patio de la En
com ienda, más un ta lle r d ivu lgativo 
'Adivina tu vino ' y la novedad de dos 
visitas guiadas. También sé celebrará 
una cata gastromusical y la ruta de ta 
pas de cine, con tiques al precio de 2 
euros:—
Una vez más, cine y vino se unen de la 
manera más original. «Este año abrimos 
ese nuevo hilo con el nombre de un tipo 
de uva para cada programa», recordó 
el director. Así, habrá proyecciones bajo 
las denominaciones Merlot, Cabernet, 
Airén, Moscatel, Chardonnay, Tempra
nilla o Silvaner, ésta última una varie
dad de Centroeuropa para el pase en 
versión original.

No faltará el llamado 'cine social' con 
la sección '+  Capacidad', y por supuesto 
habrá estrenos. En concreto, se podrán 
ver las películas 'El Autor' y 'Asesinato 
en el O rient Express'. También habrá 
cine de autor, con las películas 'El via
jante', 'El ciudadano' y 'Locas de ale
gría', las tres premiadas en los Oscar, 
los Goya iberoamericanos o la Seminci 
de Valladolid.
Toda la información del festival se pue

de consultar en www.lasolana.es y en la 
p ág in a  o fic ia l
www.festivaldecinelasolana.com.

El alcalde, Luis Díaz-Cacho, elogió el 
trabajo de los trabajadores municipales 
en la preparación del festival. «Son mu
chas las horas y la complicidad que exis
te». Aunque insistió en que el aconteci
miento sale adelante «porque así lo ha 
querido la sociedad solanera». Valoró 
el apoyo de las empresas patrocinado
ras, las administraciones públicas que 
patrocinan, además de las asociaciones 
y ciudadanos que ayudan en distintas 
vertientes, por ejemplo las 1 7 personas

que han ayudado a visionar los cortos 
para perfilar la criba final. Finalmente, 
puso el acento en el esfuerzo municipal 
por la cultura y la educación. «Quiero 
que se nos continúe identificando por la 
capacidad que la sociedad solanera tie
ne con la cultura que nos hace más li
bres».
En la presentación también intervino el 

concejal de Cultura, Luis Romero, quien 
dijo que «la historia de la vida misma se 
representa una y otra vez a través de 
los trabajos presentados», expresando 
su gratitud a todas las personas que se 
vuelcan en un festival que cada año co
bra mayor relevancia. El alcalde entre el director del festival y el concejal de Cultura
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Gonzalo 
Redondo 
destaca el 
apoyo de la 
Diputación a 
los vinos de 
La Mancha

*5S,

JARAIZ
Los vinos DO La Mancha han 

hecho entrega de los Premios 
Jóvenes Solidarios en Madrid. 
En el acto, en el Teatro Rojas 
del Círculo de Bellas Artes de 
Madrid, estuvo presente Gon
zalo Redondo, vicepresidente 
de la Diputación de Ciudad 
Real, quien puso de manifiesto 
la inversión que la institución 
provincial está llevando a cabo 
en materia de promoción de los 
vinos, en su internacionaliza
ción y en el consumo respon
sable asociado a nuestra cultu
ra. "Es una prioridad del equi
po de gobierno de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real 
poner el foco en los vinos de 
nuestra tierra, porque el sector 
vitivinícola es clave en el desa
rrollo económico de nuestra 
provincia."
Redondo calificó este evento de 

muy positivo dado que "iniciati
vas como ésta proyectan la ca
lidad de nuestros vinos fuera de 
los límites de nuestra provincia 
y, además, se maridan con el 
mundo de las artes, la cultura, 
el deporte y la solidaridad." 
Gregorio Martín Zarco, presi

dente del Consejo Regulador d 
ella DO La Mancha, señaló que 
estos premios reflejan el esfuer
zo que se viene "realizando des
de hace veinte años. Para no
sotros, Madrid era y ha sido una 
parcela de mercado muy im
portante. Vamos recuperando 
ese mercado gracias al esfuer
zo también de las bodegas".

En la categoría de cine, tele
visión y artes escénicas se va
loró el trabajo y la proyección 
de la actriz Andrea Duro, co
nocida por su papel en la mí
tica serie de televisión "Física y 
Química". El premio fue cedi
do a la ONG Idea libre, dedi
cada a la infancia, concreta
mente a uno de sus proyectos 
de construcción de escuelas en 
África.

Otro de los premios fue para 
el programa de la Sexta TV, Za
peando, en el apartado de Co
municación, por su interés me
diático a la par que sus guio
nes coordinados por Frank 
Blanco, quien recogió además 
el galardón, donado altruista
mente a la AECC (Asociación 
Española contra el Cáncer).

El Consejo Regulador tam
bién quiso premiar la labor de 
aquellos profesionales que 
destacan en el ámbito ligado 
al vino, como la restauración. 
En esta edición, Miguel Carre
tero (Restaurante Santerra de 
Madrid), Annika García Escu
dero (Restaurante El Carmen 
de Montesión de Toledo) y Ro
berto García (Hotel Gourmand 
Valdepalacios situado en Torn
eo Toledo), fueron galardona
dos respectivamente como 
chef de cocina, sumiller y jo
ven maítre.

Glamour solidario en los Premios Jóvenes DO La Mancha
IJ A R A IZ
■  Puesta de largo para los vinos 
DO La Mancha, que, un año más, 
hicieron entrega de los Premios 
Jóvenes Solidarios. Estos galardo
nes, que llevan otorgándose des
de hace más de 15 años en Ma
drid, reconocen la trayectoria de 
aquellos talentos que han brilla
do en sus respectivas categorías.

Para el Presidente del Consejo 
Regulador, Gregorio Martín Zar
zo, estos Premios reflejan un es
fuerzo de años. «Para nosotros, 
Madrid era y ha sido una parcela 
de mercado muy importante. Va
mos recuperando ese mercado 
gracias al esfuerzo también de las 
bodegas".
El actor Imanol Arias captó gran 

parte de los focos en la entrega 
de Premios Solidarios, celebrada 
este pasado lunes, 20 de noviem
bre, en el Teatro Rojas del Círculo 
de Bellas Artes de Madrid. Cono
cido por su papel de Antonio Al
cántara, al frente de la bodega 
familiar manchega en la popular 
serie Cuéntame, el veterano ac
tor recibió el Premio honorífico 
'Gran Reserva' por su dilatada 
trayectoria en el mundo escéni
co. Su premio fue donado a a la 
Fundación Vicente Ferrer.
El propio actor sorprendió al au

ditorio desgranando los recuerdos 
vinculados a su juventud con La 
Mancha. Bromeó sobre sus expe
riencias de vendimia en Miguel 
Esteban (Toledo) afirmando que 
"La Mancha además, no solo es 
una región o una comarca, es el 
mayor viñedo del mundo, donde 
el viticultor lo es de raza, pensan
do en calidad y también en cali
dad".

Un protagonismo que también 
fue compartido por las jugado
ras del Atlético de Madrid Feme
nino, en la categoría de depor
tes. Ejemplo de colaboración, sa
crificio y esfuerzo, la plantilla col
chonera es hoy uno de los blo
ques más competitivos del pano
rama femenino en el fútbol espa

ñol. Los 5.000 euros del galar
dón recayeron en la ONG Infan
cia Sin Fronteras para un proyec
to común ara un proyecto común 
con la Fundación Atlético de Ma

drid en el que colaboran ambas 
entidades: el Proyecto Mujer que 
desarrollan en Nicaragua. La pre
sidenta de la Fundación, Lola Ro
mero, agradeció el apoyo al de

porte femenino y la juventud, en 
el ejemplo que suponen "las tres
cientas niñas que hoy practican 
el fútbol y sueñan con ser juga
doras profesionales".

►► Reunirá a cientos de agricultores en el Pabellón Ferial 
de Ciudad Real

ASAJA Ciudad Real celebrará su Comida 
de Hermandad el viernes 15 de diciembre

JARAIZ
■  La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) Ciu
dad Real celebrará el próximo 
viernes 15 de diciembre su tra
dicional comida de herman
dad. En este acto, que tendrá 
lugar en el Pabellón Ferial de 
Ciudad Real, la organización 
agraria entregará sus recono
cimientos y distinciones anua
les (Insignias de Oro; Joven 
Agricultor; Premio Periodístico 
y Carros), que dará a conocer 
en los próximos días. Previa
mente a la Comida de Her

mandad, tendrá lugar en el sa
lón de actos una conferencia téc
nica.

Los miembros del Comité Eje
cutivo y de la Junta Directiva de 
ASAJA acordaron en su última 
reunión volver a celebrar esta 
Comida de Hermandad en el Pa
bellón Ferial, tras, el paréntesis del 
año pasado, cuando se realizó en 
un complejo hostelero.

El motivo fundamental es dar ca
bida a todos los agricultores y ga
naderos de la provincia que deseen 
asistir al principal acto organizado 
por ASAJA durante el año.

Según palabras del presiden
te de la organización, Pedro Ba
rato, «no se trata solo de una 
comida de hermandad, sino de 
un acto reivindicativo de todo el 
sector agropecuario que con su 
asistencia expresa su importan
cia socioeconómica en la pro
vincia».

Además, asistirán represen
tantes de las diversas adminis
traciones, de instituciones y or
ganizaciones, de entidades fi
nancieras, de partidos políticos, 
de empresas o de los Cuerpos 
de Seguridad del Estado.

!iims

CATERING
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Oposición europea a que 
USA o Méjico llamen 
«Valdepeñas» al vino que 
hacen con uva Cencibel

I Llaman así a 
nuestra uva 
cencibel o 
Tempranilla, bien 
adaptada allí

■ JARAIZ
■  El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de Castilla La 
Mancha, Francisco Martínez Arro
yo, ha calificado de «productiva» 
ia reunión mantenida esta sema
na con la directora general ad
junta de Agricultura de la Comi
sión Europea, María Angeles Be- 
nítez en Bruselas, para tratar 
asuntos relacionados con la pro
tección de las figuras de calidad, 
«denominaciones de origen, indi
caciones geográficas protegidas 
y marcas colectivas» de Castilla- 
La Mancha, en defensa de los ali
mentos de los agricultores y ga
naderos.

Uno de los principales asuntos 
tratados ha sido la necesidad de 
proteger a los viticultores y bode
gas amparados por la Denomi
nación de Origen Valdepeñas, en 
los acuerdos comerciales interna
cionales que está negociando la 
Comisión Europea. El consejero

ha insistido en que es imprescin
dible proteger la marca «Valde
peñas», para que ningún produc
tor de Méjico o de EEUU que uti
lice la variedad de uva Cencibel 
(bien adaptada en esos países) 
pueda utilizar el nombre de la 
D.O. Valdepeñas. Ha explicado 
que lo que se conoce allí como 
Valdepeñas, «en realidad es la 
variedad Tempranillo; la Cencibel 
que conocemos en Castilla-La 
Mancha».

Martínez Arroyo ha resaltado 
que «nosotros no nos oponemos 
a que sigan vendiendo ese vino, 
pero lo que sí queremos es que 
lo hagan sin utilizar la palabra 
Valdepeñas». De esta manera, 
«defendemos los derechos de los 
viticultores y aquello que hace 
más rentable sus explotaciones» 
porque «Valdepeñas tiene un va
lor».

Ha indicado que el Gobierno 
regional está muy implicado en 
la defensa de la Denominación 
de Origen de Vino Valdepeñas, 
«la más antigua de Castilla-La 
Mancha» y que a partir de 2018, 
en los vinos blancos, la contra
etiqueta contendrá información 
precisa sobre las variedades y el 
tipo de uva, «una medida pione
ra en España y que se espera 
poco a poco se vaya introducien

do en otras Denominaciones de 
Origen», gracias al impulso del 
Consejo Regulador.
Además, el responsable de Agri

cultura de Castilla-La Mancha ha 
desvelado que está trabajando

con la CE sobre la protección va
rias marcas colectivas; como por 
ejemplo, la 'nuez de Nerpio', la 
'ternera de Valle de Alcudia' o el 
'cordero de La Alcarria', para ver 
de qué manera pueden ser reco

nocidas en la Comunidad Autó
noma y-cómo el Gobierno regio
nal puede promocionarlas a tra
vés del Programa de Desarrollo 
Rural (PDR) y que los consumido
res las conozcan mejor.

SiMPLV
supermercados

Avaa. aei Vino, s/n. VALDEPEÑAS

2 4

2 5

de noviembre
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Golf: Manuel Astasio y Maribel Luna 
campeones del Torneo CENFORMAN

EDGAR MARTÍNEZ
■El pasado 19 de No
viembre, en una mañana 
soleada más de verano 
que de otoño, se celebró 
el Vil Torneo de Golf Cen
tro de Formación Manza
nares, en el campo de 
Santa Cruz de Múdela.

El torneo se disputó en 
la modalidad Scramble 
por parejas premiándose 
a las ó primeras parejas, 
la ante penúltima, Driver 
y Approach en dos hoyos 
diferentes.

La pareja ganadora fue 
la conformada por MA
NUEL ASTASIO/MARI BEL 
LUNA de-Valdepeñas con 
47 puntos seguidos por 
PEDRO PALENCIA/FRAN
CISCO DIAZ MATA con 44, JUAN LUIS LO- 
ZANO/ALFONSO PEREZ con 43, en Cuar
to lugar ALFONSO VELAZQUEZ/JESUS 
CARRETERO con 43, JESUS RAMON LU- 
CENDO/RAFAEL LUCENDO en quinto lu
gar con 42 puntos, y LUIS BARBA/MARI- 
SOL TOLEDO en sexto con 42 puntos.

Luis Barba se llevó el mejor Driver en el 
hoyo 6 y Jesús Carretero el del hoyo 3 y el 
mejor approach del hoyo 9, Cecilio del

Fresno y Luis Barba se llevó el Approach 
en el hoyo 8. El premio a la antepenúltima 
pareja fue para DIEGO GOMEZ-ALBERT/ 
JAVIER SANATAMARIA.

Después de la comida organizada por el 
club en el Hostal Tu Casa, se llevó a cabo 
la entrega de premios por Reyes de La To
rre, representante del Centro de Forma
ción Manzanares, consistente en Quesos 
de oveja Producidos en Manzanares.

y los 
descuentos 
ofertados

Abono individual 45,50  
euros , descuento en la 
totalidad de 12 meses 
81,90 euros. Abono jo
ven 26,7  euros d es 
cuento en la totalidad de 
12 meses 48,06 euros. 
Abono fam iliar 57 ,5  
euros, descuento en la 
totalidad 12 meses 
103,05 euros. Abono 
tercera edad 21,4 euros, 
descuento en la totalidad 
12 meses 38,52 euros. 
Abono matinal 26 ,7  
euros, descuento en la 
totalidad de 12 meses 
48,06 euros. Discapaci
tados 21,4 euros, des
cuento en la totalidad de 
12 meses 38, 52 euros. 
Individual low cost 15 
euros, descuento en la 
totalidad de 12 meses 
de 27 euros. Familiar 
low cost 29 euros, des
cuento en la totalidad de 
12 meses de 5 2 ,2 0  
euros. Molineta Júnior 
20 euros ,descuento en 
la totalidad de 12 me
ses de 20 euros.

Semana 1
Alvaro y  Vismar

- Martes?;
9-3Qb. TOAS*, y 20JOh

-  V w r r v e *  10;

1930 b .  y  20 -_3O h .

-  S á fe s e te  11;

TfctSH. y

L u n e s  13:  

S k30 t » . y 1f t * 5 h .

-  V t e m e s  í ? ;

lasos».

-  L u n e s  20 ;  

Z&SOh.yZt&Oh,

-  * * é r e # e s 2T : 

9 £ O H .y U M > S H .

Semana4 ■
Alvaro y Antonio j - Martes 28:

’* “*“* '  ' I  i |  «MHJfcs,y20-301».

• -Iwaves SO: 
áJ©h.y-SOA»t.

Liga de Canicross: Pedro Hervás 
primer sénior y José Luis Martín- 
Camacho, segundo veterano
■ jaraíz

■El domingo 19 tenía lugar la segunda 
carrera de la I Liga de Canicross de Casti
lla la Mancha, en Nohales, una pedanía 
de la hermosa ciudad de Cuenca, sobre 
una distancia de 5.100 metros y en un re
corrido con constantes cuestas. El soleado 
día fue idóneo para la competición, tanto 
para los participantes, que se mantienen 
en número hasta 58, como para el nume
roso público que acompañó.

De nuevo pudimos disfrutar con la parti
cipación de Tomás Ruiz, subcampeón de 
España 2016 y campeón 2015 que en la 
disciplina de carros alcanzaba la primera 
posición con un tiempo total de 00:10:10

En la modalidad de canicross no defrau
dan con su participación los valdepeñeros 
Pedro José Hervas con su braco Snoopy en 
la categoría Sénior y con un tiempo de 
00:17:09 que sobre una distancia de 5,1 
km, le hace promediar a 3:21 m/km, ha
ciéndose con la primera posición. Y José 
Luis Martín que en la categoría de vetera
nos con su pastor alemán Mika que, sobre 
la misma distancia hacía un tiempo total 
de 20:01 consiguiendo un 2o puesto. Tam
bién del equipo provincial Sanchocan, de 
nuevo las féminas Eva Lucerón y Cristina 
Heredia hacen pódium con un segundo y 
tercer puesto respectivamente con tiempos

José Luis Martín con su perro Mika

de 24:1 7 y 27:10.
Una cuidada organización donde no fa l

tó una segunda carrera no competitiva y 
de carácter popular. La nueva cita de la 
Liga autonómica es en Miguelturra el próxi
mo día 18 de enero; sin olvidar que tam
bién tenemos la liga provincial que orga
niza el Sanchocan, cuya primera carrera 
será el próximo día 10 de diciembre, dado 
que por razones ajenas al club la carrera 
que iba a disputarse en Puebla del Prínci
pe el próximo 26 de noviembre queda sus
pendida.

L A M O Ü N E T A

PRUEBA BRATIS 
LA ÚLTIMA 

TECNBLOBÍA
X

á?

ELIGE LA HORA QUE M ÁS TE GUSTE 

APÚNTATE PREVIAMENTE EN RECEPCIÓN
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Fútbol Sala. 2a División

4-2. Esto tiene buena pinta
|  JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ/ 

@JOSEAFL_
j El Valdepeñas vencía al líder (4- 

2). Juanan adelantó al Valdepe
ñas. Cardona puso el empate, 

j Iván Quintín volvió a adelantar al 
conjunto azulón. Cardona hizo e{ 
2-2. Dani Santos y Kike decanta
ron la balanza. El Massey Castro 
se sitúa colíder.

El Massey Ferguson/Bodegas 
Fernando Castro Fútbol Sala Val
depeñas recibía al líder de la 2a 
división de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala. El F.C. Barcelona 'B' 
Lassa visitaba el pabellón del 
complejo deportivo Virgen de la 
Cabeza en lo más alto de la ta
bla. Enfrente, los de Leo Herrera, 
cuartos en la clasificación, esta
ban dispuestos a sumar tres pun
tos más con el apoyo de los su
yos. Cuartos frente a primeros, en 
lo que se preveía un auténtico 
partidazo de esta 10a ¡ornada li- 
guera.
Empezaría con ocasiones el en

cuentro. Feixas se veía obligado 
a intervenir ante el remate de 
Nacho Pedraza. Acto seguido, Uri 
Santos la mandaba al larguero de 
la meta de Mendiola. Posterior
mente, Mimi la estrellaba en el 
palo y Kike no estuvo acertado 
para batir al guardameta culé. El 
partido era vibrante, con ambos 
equipos pudiéndose adelantar en 

j el marcador.
Alcanzábamos el minuto 8 cuan

do Juanan, tras una maniobra de 
pívot, lograba perforar la porte
ría barcelonista. Juanan, estrena
ba de la mejor forma posible su 

I convocatoria con la selección es
pañola sub-19, haciendo lo que 
mejor sabe hacer: marcar gol. De 
esta manera adelantaba el ¡oven 
jugador azulón a los suyos.EL EQUIPO EN VOLANDAS

El partido continuaba con chis
pa. Y la afición valdepeñera, tan 
enchufada como de costumbre, 
llevando a su equipo en volan
das en un choque tan complica
do. Choque en el que el Valde
peñas buscaba ampliar su renta 
y, el Barcelona, poner las tablas.
Iba a ser el filial azulgrana el que 

conseguiría su objetivo. Cardona, 
tras saque de banda, establecía 
el 1-1 en el electrónico. El con
junto de Xavi Closas se estaba 
mostrando muy peligroso en las 
jugadas de estrategia y, fruto de 
ello, obtenía el empate a dos mi
nutos del descanso, empate con 
el que llegábamos al final de la 
primera mitad. Feixas así lo qui
so, enviando a córner el disparo 
de Manu García. Buen partido el 
que estábamos presenciando 
hasta el momento en el Virgen de 
la Cabeza.

Los segundos veinte minutos 
empezaban igual que los prime
ros, con la oportunidad de Na-

FS VALDEPEÑAS 4
FC BARCELONA S ! U 2

i
FS VALDEPEÑAS: Mendiola, Mimi, Caio Alves, 
Dani Santos y Nacho Pedraza.
También jugaron: Coro, Iván Quintín, Juanan, 
Joja, Kike, Manu García y Zamo .

>Entrenador: Leo Herrera.___________________

FC BARCELONA 8 ; Feixas, Cardona, Daniel, 
Uri Santos y.Nil Closas.
También jugaron: Sahuquillo, Luis García,
Pau Recasens, Juanfran, Aleix Ripol y Roberto 
Entrenador: Xavi Closas.

ÁB8ÍTR0S: Bustos Caparros y Ugarte Ruiz 
(Andalucía).____________________________

GOLES: 1-0 (8') Juanan 1-1 (18') Cardona
2- 1 (25’) Iván Quintín. 2-2 (29') Cardona
3- 2 (37 ) Dani Santos 4-2 (38 ) K ike ________

cho Pedraza. En esta ocasión, el 
'22 ' azulón la mandaba arriba. 
También buscaba el segundo el 
Barcelona, pero Mendiola lo im
pedía.
Corría el minuto 5 de esta segun
da mitad cuando los azulones 
iban a tirar de estrategia en un 
saque de banda. Jota la sirve e 
Iván Quintín logra batir a Feixas. 
2-1 para el Massey Castro. Inclu
so pudo llegar el tercero, pero 
Kike la cruzó demasiado en el 
mano a mano ante el portero vi
sitante.
Mientras tanto, Mendiola, con el 

pie, evitaba el empate del Barce
lona. Empate que sí llegaría ins
tantes más tarde, por medio de 
Cardona de nuevo. 2-2 y las es
padas en todo lo alto.

Dani Santos lo intentaba, pero 
su remate se marchaba rozando 
el palo. Iván Quintín obligaba a 
Feixas a emplearse a fondo. Tam
bién lo hizo Nacho Pedraza. El 
Valdepeñas buscaba el tercero. 
Pero el conjunto culé se mostra
ba muy peligroso en sus lleggdas 
y Mendiola salvaba el tanto de 
Luis García. Y el poste evitaba el 
gol de Nil Closas. El partido en
traba en un toma y daca.

Cardona la mandaba fuera 
cuando el banquillo azulgrana se 
relamía. El larguero escupía el 
saque de falta de Nacho Pedra
za. Acto seguido, llegaba el deli
rio al pabellón. Kike la pone y 
Dani Santos la empuja al segun
do palo. El Valdepeñas volvía a 
ponerse por delante.

Pero el Barcelona iba a vender 
cara su derrota. Xavi Closas po
nía en pista el juego de cinco. De 
esta circunstancia se iba a apro
vechar el Valdepeñas. Kike enfi
laba la meta barcelonista, que se 
encontraba vacía, para hacer el 
cuarto. Restaban dos minutos 
para el final.

Pese a ello, el partido no iba a 
dar para más. Con el 4-2 con
cluía un partidazo de tú a tú entre 
dos equipos llamados a estar arri
ba al final de la temporada. De 
momento, el Valdepeñas se sitúa 
colíder. ¡Qué buena pinta tiene!
- Próximo partido (1 I a jornada): 
Sábado 25/11,  Rivas Futsal vs 
Massey Ferguson/Bodegas Fer
nando Castro F.S. Valdepeñas, 
19:00 horas.

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS

1. MASSEY CASTRO 10 7 1 2 37 23 22

Al final del partido, el equipo valdepeñero celebró esta importante victoria (Foto ACP FS Valdepeñas)

El encuentro tuvo mucha intensidad (Foto ACP FS Valdepeñas)

Los jugadores de ambos equipos estuvieron a la altura esperada (Foto ACP FS Valdepeñas)
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Fútbol. Primera Autonómica Preferente
Los penaltis derrotaron al Valdepeñas en su desplazamiento a La Fuente

vid (83'), Luismi (75') y Mendiola 
(79').
Suplentes: Pedro, Jaime, Richard 
(56'), Gonzalo (69'), Sergio (79'), 
Molina (83') y Manu (75').
0. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco 
(72'), Sergio Álvarez (73'), Cam
pano, Víctor (45'), Arando (33'),

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor

nada XIII en I a Autonómica Pre
ferente, Grupo 1, jugado el do
mingo 19 de noviembre en el Es
tadio Municipal de Fuente el Fres
no, que finalizó con el resultado 
de U.D. La Fuente, 2; C. D. Val
depeñas, 0.

Increíble arbitraje en el partido 
vivido este domingo en Fuente el 
Fresno. Decisiones discutibles en 
contra de los visitantes y goles 
desde el punto fatídico que resol
vían el partido a favor de los lo
cales.

El partido comenzó con penalti 
favorable a la U.D. La Fuente con 
solo un minuto de juego y Vera 
ponía el 1-0. A partir de ahí el 
balón pasó a los pies del conjun
to valdepeñero que intentaba en
contrar el juego perdido en los 
últimos encuentros.

Rafa Cortes en un par de oca
siones iban a probar a Roberto,

J. G.

17. VALDEPEÑAS 13 2

portero local, y, rondando la me
dia hora, se iba a lucir con una 
serie de paradones que evitaron 
el empate en el marcador. Los 
locales lo intentarían a balón pa
rado sin encontrar más que una 
ocasión en que Iker estuvo provi
dencial. Así llegamos al descan
so.

La segunda parte comenzaba 
con dominio visitante y llegadas 
de peligro, como una de Sevilla, 
que no encontraron rematador. Y 
a continuación, de nuevo el por
tero, que fue el mejor de su equi
po, volvía a evitar la igualada. La 
Fuente buscaba la contra y tuvo 
la opción de ampliar la ventaja, 
pero Iker también estuvo enorme.

Rondaba el minuto 65 cuando 
el árbitro iba a decretar el segun
do penalti de la tarde en una 
mano involuntaria de Campano 
cuando estaba de espaldas. Se
rrano aprovecharía el regalo para 
hacer el segundo gol. Y de pos

tre, Sevilla y Domingo (delegado 
del equipo visitante) iban a ser 
expulsados sin motivos conocidos.

Minutos después, por si no fue
ra poco, el tercer penalti, que 
nadie, local ni visitante, vio y que 
Iker detuvo para poner un poco 
de justicia. Y, para completar el 
esperpento arbitral, por fin llega
ría el gol del Valdepeñas... que 
fue anulado (IN-CRE-I-BLE) al no 
aplicar ley de la ventaja en una 
falta a favor de los visitantes.
Con la expulsión, por doble ama
rilla, y el final del 'concierto de 
tarjetas' del árbitro se llegó al fi
nal de un partido con resultado 
demasiado abultado para lo vis
to sobre el campo.
Tras estas dos ¡ornadas de visi

tante, este domingo volvemos a 
jugar en casa. El rival será un re
cién descendido, la U.D. Carrión, 
en un partido donde debemos 
recuperar la necesaria fortaleza 
en casa. La cita el domingo a las 
17:00 horas en "la Molineta". 
Arbitro: Ismael Valencia Díaz- 
Medino.
2. U.D. La Fuente: Roberto, Vera, 
Almansa, Ricardo, Víctor, Serra
no, Carlos (561), Rubén (691), Da-

El equipo juvenil logró la primera victoria de la temporada fuera de casa

portero y Guille estuvo a punto 
de marcar en mano a mano con 
Marcos.
Y tanto fue el cántaro a la fuen
te... que llegaron los goles. En
tre el minuto 85 y el 90 llegaron 
los 3 goles de la victoria. Guille, 
hizo la primera diana que dejó 
ya a los locales entregados. Tole 
y Edu redondearon la victoria. Un 
triunfo que sirve para subir has
ta la 10a posición en la tabla.

El próximo partido, pertene
ciente a la ¡ornada 14, recibi
remos la visita del C.D. Yuncos, 
el sábado a partir de las 1 7:00 
hora en el complejo de la Vir
gen de la Cabeza.

A rb itro : Juan Carlos Magán 
Gudiel.
F.D. Talavera Formación Depor
tiva: Marcos, Sobrino, Diego, 
Nieto, Alex, José Fer (461), Mikel 
(75'), Víctor (46'), José David, 
Javier (85') y Dani.
Suplentes: Sergio, Marco (75'), 
Xaixo (46'), Ramos (46') y Mi- 
chel (85').
C.D. Valdepeñas: Alex, Osorio

(62'), Morales, Chechu, Yoel, 
Jesús (89'), Piña, Lara, Juanki 
(70'), Tole y Venancio (87'). 
Suplentes: Iván, Cristian (89'), 
Miguel (87'), Guille (62') y Edu 
(70').
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Dani -43'- 
y Javier -70'- por parte de los 
locales; Piña -40'- y Tole -67'- 
por parte de los visitantes.

El Club “Aljaba” 
celebra el día 10 
el XXII
campeonato de 
Tiro con Arco
|  JARAIZ

El Club de Tiro con Arco "Alja
ba" celebra el domingo día 10 de 
diciembre el XXII campeonato de 
Navidad en sala, "I Memorial Fé
lix Osorio". Será en el complejo 
de la Avenida del Sur a partir de 
las 10 de la mañana.

Este campeonato tiene carác
ter nacional, por lo que asistirán 
arqueros de todos los puntos de 
España con mayor incidencia de 
la comunidad de Castilla-La Man
cha.

También se entregarán los tro
feos de la IX Liga Interclubes, liga 
que se hace en ocho ¡ornadas en 
distintos puntos de la geografía y 
que concluye el domingo, siendo 
en Valdepeñas donde se entrega
rán los trofeos.

En Santa Catalina (Jaén), este 
campeonato acoge todas las ca
tegorías desde ardilla a veterano 
y todas las modalidades de arco, 
recurvo, olímpico, compuesto, tra
dicional y longbow, y terminada 
la segunda ronda se entregan los 
trofeos.

J. G. E. R F. C. PTS

10. VALDEPEÑAS 13 5 2 6 16 23 17

Fútbol. Liga Nacional Juvenil, Grupo XV

Gran victoria del Juvenil en Talavera (1-4)

Los valdepeñeros se incorporan al terreno de juego

Escudero, Juan Carlos, Andrés 
(59'), Sevilla y Rafa Cortes. 
Suplentes: Edu, Juanma (45'), V¡- 
nuesa (72'), Raúl Roldan (73'), 
Fran, Lérida (33') y Venancio (59'). 
Amonestados:
Amarilla para Luismi -45'-, David 
-77'-, Molina -89'- y Carlos Lava
do (Entrenador) -89'- por parte de 
los locales; Arando -21'-, Rafa 
Cortes -30'-, Lérida -42'-, Sergio 
Álvarez -55'-, Juanma -66'-, Ve
nancio -75'-y Fran -86'- por parte 
de los visitantes.
Rojas para Sevilla -68'- y Pedro 
Coronado (Entrenador) (Doble 
Amarilla) -42' y 87'- por parte de 
los visitantes.
Trofeo "Jugador destacado" (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador de la U.D. La Fuen
te, Carlos Lavado, destacó a Iker. 
CLASIFICACIÓN 
Vicente, 4 puntos, Iker, 3 puntos, 
Rafa Cortés, Juanan y, Campa
no, 2 puntos, Juan Carlos, Sevi
lla, Juanma y Andrés, 1 punto.

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la 

Jornada XIII en Liga Nacional 
Juvenil, Grupo XV, jugado el pa
sado sábado en el Estadio Die
go Mateo Zarra de Talavera, 
que concluyó con el resultado 
de Talavera, 1; C. Valdepeñas, 
3..

Enorme victoria de los juveni
les en lo que supone la prime
ra victoria fuera de casa. Parti
do con un gran juego y mos
trando que estos jugadores se 
están adaptando a la competi
ción.

Nada más comenzado el en
cuentro, Yoel, min. 3, ya ponía 
la ventaja en el marcador con 
un zurdazo m agistral desde 
fuera del área. Y los locales que 
todavía no habían acusado el 
golpe todavía pudieron verse en 
más clara desventaja. Varias 
aproximaciones de los valdepe
ñeros no acabaron en gol por 
poco.

El Talavera, con el paso de los 
minutos, empezó a buscar a sus 
dos delanteros que intentaron 
crear peligro en jugadas ind i
viduales. Pero Alex, el guarda
meta del Valdepeñas, selló la 
portería hasta el descanso.

La segunda parte comenzó 
con igualdad en el juego. El 
Valdepeñas iba a intentar bus
car peligro en los huecos que 
dejaba el equipo local, que se 
aproximaba a nuestra área con 
peligro en busca del empate. 
Este llegó en el min. 58. cuan
do Javier remataba en el segun
do palo un buen servicio desde 
banda derecha.

Lejos de acusar el mazazo del 
gol del empate, los chicos de 
Peñalver se hicieron con el con
trol total de lo que quedaba de 
partido. Y del dominio llegaron 
¡as ocasiones. Lara mandó un 
balón al larguero, Jesús no en
contró portería en un tiro sin
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Deportes de Valdepeñas Patrocinado por: ¡asOMe*
PASION POR EL CICLISIW

Nidia estuvo espectacular una vez más, en este caso al lograr un nuevo campeonato 
de España

c a n n o n d a le  j& ttF írW X
e n d u r a I! b o n t r a g e r  fox&> fabric

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS 
Avda. Gregorio Prieto 
(junto al molino)
®  66143 92 81

l i l i

H Tenis. Liga provincial por equipos 
de Escuelas

Nueva victoria del equipo alevín 
de Valdepeñas en su visita al 
Club Nudos de la capital

Equipo de alevines de la Escuela valdepeñera en las instalaciones del Club Nudos de 
Ciudad Real

|  TENIS/PÁDEL 0K !
Tercera victoria consecutiva del 

equipo de la Escuela Municipal de 
Tenis de Valdepeñas en su visita 
al Club de Tenis Nudos de Ciu
dad Real este pasado domingo 
por la mañana. El equipo busca
ba confirmar su buen momento y 
su liderazgo en la cabeza de la 
tabla, por lo que afrontaba la ¡or
nada contra el equipo de la capi
tal con cautela y respeto. Mont
serrat Mahía, Gonzalo Mahía, 
Pablo González y Daniel López 
formaron el equipo valdepeñero, 
los cuales vencieron los 5 encuen
tros disputados con claridad. En
horabuena por este nuevo triun
fo que les coloca en primera po
sición de la tabla invicto hasta la

fecha. Este fin de semana el equi
po recibe a la EMT de Puertolla- 
no A, equipo que nos pondrá a 
prueba y nos obligará a demos
trar nuestra solidez como conjun
to. Suerte!!

BREVES:
" ESCUELA TENIS/PADEL OKI 
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los nive
les de juego, de lunes a domin
gos, mañanas o tardes. Profesor 
titulado por las Federaciones de 
Tenis y Pádel con una larga expe
riencia en formación en ambos 
deportes. Información e inscripcio
nes: Tlf. 699260524 - 926313583 
www.jgtenisok.wordpress.com

El Club de Tenis Valdepeñas 
perdió con el Resol de 
Puertollano

El equipo alevín en las instalaciones del Club Nudos
I  JARAIZ

¡El tenista número 1 valdepeñe
ro Pedro Ruiz jugaba contra Is
mael Molina n° 348 del ranking 
nacional. Desde el principio Is
mael empezó a marcar la dife
rencia con su gran tenis. El val
depeñero perdería por-6^_0¿6-2^
El número dos valdepeñero Al

berto García se enfrentaba a Pa
blo García. Desde el principio el 
partido se definiría por sus largos 
peloteos, en este se llegaría al tie- 
break que se lo terminaría llevan
do Pablo por 11-9. En el segun
do seguiría la misma tónica que 
en el primero, en este set Pablo 
empezaría a conectar varios win- 
ners que marcarían la diferencia. 
Finalmente Pablo ganaría el par
tido por 7-6 6-3.

El número tres valdepeñero Ja
vier Hernández que debutaba en

esta competición se enfrentaría a 
Daniel Hurraca. Desde el princi
pio cada uno llevarían su servicio 
hasta el octavo juego que Daniel 
rompería al valdepeñero. En el 
segundo set el valdepeñero se 
desinflaría y el puertollanense se 
JoJlcvaría por 6 4 6-0.

La número cuatro valdepeñera 
Angela también debutante se en
frentaría a Paula Sáez n° 497 del 
ranking nacional. Paula se lo lle
varía por un contundente 6-0;6- 
0.

En el dobles, la pareja valdepe
ñera Hernández-González se en
frentaría a Hurraca-Rueda. Los 
puertollanenses se los llevarían 
por un igualado 4-6; 6-3; 5-7 en 
un partido muy vistoso.

El próximo partido se disputará 
contra Ciudad Real en Valdepe
ñas.

La karateca Nidia García se anotó un nuevo 
campeonato de España

■ VICENTE ANTEQUERA ROSILLO *
Los días 17, 18 y 19, se cele

braba el campeonato de España 
cadete, júnior y sub-21 en San
tiago de Compostela. La federa
ción Castilla la Mancha se des
plazaba hasta allí con 48 depor
tistas de estas tres categorías y 8 
técnicos al frente con el valdepe
ñero Vicente Antequera entre ellos 
actuando como director técnico. 
El combinado manchego ha con
seguido colocarse en un dignísi
mo segundo puesto en el meda- 
llero con 15 medallas, 6 oros, 4 
platas y 5 bronces detrás de fa 
federación madrileña.

Los componentes del club Oki- 
nawa Jonathan Camocho Romero 
en categoría júnior -  55 kilos y Ni
dia García Moya cadete -  47 kilos 
estuvieron allí. Jonathan paso una 
ronda ganando su primer enfren
tamiento al andaluz Daniel Bello 
por un contundente 4-2, en un 
combate de mucho nivel, después 
caía con su segundo rival Mario 
Sánchez de Baleares por un ajus
tado 2-3, escapándose ese enfren
tamiento. Mi enhorabuena a Jona
than por esta gran participación.
Después llegó Nidia García Moya, 

reina absoluta de su categoría, 
ganando a su rival valenciana por 
un contundente 6-0. Después dis
putó con la andaluza Marta Cor
tes, rival que tiene un gran nivel y 
ganándole por un ajustado 1-0. 
Tocaba posteriormente con otra 
andaluza, en este caso Aitana Már
quez a la que volvió a ganar por 3- 
0, que le daba el pase a final la 
cual disputó con la navarra Saray 
Rosso imponiéndose Nidia por un 
contundente 4-0. Destacar como en 
otros campeonatos que Nidia no 
encajó ni un solo punto en todo el 
campeonato, algo que ya lo hizo 
también en el campeonato de Es
paña 2016.
Mi enhorabuena a los dos y aho

ra toca preparar la preselección 
del europeo que se celebrará en 
Sochi (Rusia) del 2 al 4 de Febre
ro de 2018.

* Director Club OkinawaOtro de los karatecas valdepeñeros que participó en el campeonato de España, en 
este caso Jonathan Camocho Romero
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Otro sábado de un buen ambiente de baloncesto

■ jaraíz

Resultados dispersos para los 
equipos de la Escuela Municipal 
de baloncesto, en donde esta se

mana se han cosechado 6 victo
rias y 6 derrotas. Pero nos que
damos sobre todo con el gran 
ambiente baloncestistico que hay

Fútbol Sala, 2° División "B"

5-3. Mejora el filial, que no 
anota

No le acompañan los resultados al filial (Foto ACP- FS Valdepeñas)

JARAIZ
El filial peleó hasta el final (5- 

3) ante uno de los favoritos al 
ascenso con una mejoría en su 
juego. La expulsión de Naranjo 
y el ir siempre detrás en el mar
cador, evitaron la posibilidad de 
puntuar.

Se presentaba la mañana di
fícil para el filial ante uno de los 
favoritos al ascenso como es el 
Móstoles. El partido empezó con 
los locales lanzados hacia la 
portería del CreaTúsabor/Ma- 
quinaria Carretero Agrícola, 
pero el acoso y derribo era sol
ventado con una gran actuación 
del canterano Barbu, mientras 
que los chavales de Castedo te
nían alguna oportunidad a la 
contra.

A pesar de la. gran actuación 
del portero azulón, los madri
leños se adelantaron en el mar
cador como consecuencia de las 
múltiples ocasiones creadas, lle
gándose al descanso con un 1 - 
0 en el marcador que dejaba 
abierto el partido para la segun
da parte.

El segundo tiempo fue de dis
tinto color, el equipo vinatero 
salió con otra actitud con mejo
ría en defensa y sumándose con 
ocasiones al ataque, pero el gol 
lo pondría el equipo madrileño

en una jugada colectiva esta
bleciendo el 2-0 en el marca
dor.

A pesar del mazazo, los visi
tantes consiguieron reducir di
ferencias rápidamente con gol 
del juvenil Alex. Pese a la igual
dad del partido, los locales de
mostraron ser un equipo de la 
parte alta y en dos zarpazos es
tablecieron un 4-1 en el mar
cador que parecía sentenciar 
el partido.

Pero la mejoría del filial se 
reflejó en el juego y con porte
ro jugador de forma eficaz 
marcó 2 goles rápidos obra de 
Jorge y Carlos que ponían el 4- 
3 en el marcador y las espadas 
en todo lo alto.

El tramo final fue de infarto, 
los vinateros asediaron la por
tería local y Adri en el último 
minuto tuvo la oportunidad del 
empate pero su tiro salió rozan
do el palo, lo que si llegó al fi
nal fue el 5-3 final, fruto de que 
el equipo visitante estaba vol
cado buscando el empate con 
juego de cinco.

El próximo domingo, 26 de 
noviembre, el filial azulón reci
birá el equipo madrileño de 
Leganés en la Ciudad Deporti
va Virgen de la Cabeza a las 
12:30 de la mañana.

los sábados por las mañanas en 
los pabellones de la molineta con 
una gran afluencia de público, ya 
no sólo familiares de los jugado
res /as, sino público en general.
Los dos conjuntos regionales te

nían una salida muy complicada 
a Albacete para enfrentarse al 
eba, equipos candidatos a ser el 
campeón de Castilla La Mancha.

El cadete perdió 82-32.
Y el infantil perdió también por 

81-45.
La próxima ¡ornada la disputan 

el sábado con Almansa, jugán

dose el partido cadete a las 10:00 
de la mañana y a las 11:30 el de 
infantiles.

Los dos conjuntos cadete e in
fantil masculino provincial que se 
desplazaron a Miguelturra, se tra
jeron sendas derrotas.

El cadete por 57-1 7 y el infantil 
66-30.

En alevín masculino el Valdepe
ñas «A» ganó al «C» por 44-43 
en un partido intenso y emocio
nante.
El valdepeñas «B» ganó a Alma
gro por 43-23.

OTRAS CATEGORÍAS

El equipo sénior jugó en casa 
con el líder invicto, el C.B. Ciu
dad Real y perdió por 65-85. El 
domingo a las 17:00 horas jue
gan en La Molineta con el Mora 
de Toledo.

El equipo júnior se impuso con 
claridad a La Solana por 92-66. 
Próximo encuentro de nuevo en 
casa con el Quintanar del Rey el 
sábado a las 17:00 horas en La 
Molineta.

EDUQUEMOS
►ANDO EJEMPLO

La buena conducta deportiv; 
empieza en la grada

Componentes del C.D. "Puerta del Vino" con sus recompensas deportivas

El Club Deportivo “Puerta del Vino” 
participó con gran éxito en el Campeonato 
Regional de Tenis de Mesa
■ j a r a íz --------  ----------------

iA lcázar de San Juan a lbe r
gaba el pasado sábado el 
Campeonato Regional de Te
nis de Mesa para deportistas 
con D iscapacidad Intelectual 
organizado por FEAPS (Fede
ración de Deportes de Casti
lla la Mancha para Personas 
con D iscap ac ida d  In te le c 
tual).

6 deportistas del C. D. "Puer
ta del Vino" tomaron parte en 
la que fue la XV Edición del 
Campeonato Autonómico po
niéndose en juego el titulo re-

-aional en Iasjd iferentes moda- 
lidades.
Los participantes del club val- 

depeñero que tomaron parte 
fueron; Vicente Calvillo, Lola 
Fernández, Eugenio Cajvillo , 
José Ignacio Alvarez, Ángel 
Tomás Mota y María Jesús Sán
chez.
■ 5 podium regionales en ca

tegoría G2
Dentro de los resultados ob 

tenidos destacar la participa
ción de Eugenio Calvillo y M a
ría Jesús Sánchez que conse
guían el segundo puesto y Vi-

cente Calvillo el tercero. Todos 
ellos de forma mcfividuárén la 
categoría G2. Por parejas los 
dos equipos valdepeñeros con
seguirían el segundo puesto, 
tanto en masculino como en 
femenino.

Sin duda ha sido la mejor ac
tuación hasta el momento de 
los deportistas valdepeñeros en 
un campeonato oficial, supe
rando con creces los resultados 
de los pasados años y afian
zándose como uno de los clu
bes más fuertes de Castilla La 
Mancha.
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La c a b e z u e la  :
Capacidad Total: 

43,00 Hm3 
Nivel actual: 

12Hm3-27,691 %
(Semana anterior 12 Hm3) 

(Lectura 20 
de Noviembre).

Lo Fresneda
Capacidad total:

13 Hm3 
Nivel actual: 

5Hm3- 38,46 %
(Semana anterior 5 Hm3) 

(Lectura 20 
de Noviembre).
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Aire Acondicionado
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Protección €  
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Telf.: 926 324 255 • Fax: 926 310 263 
T  13300 VALDEPEÑAS (C.Real)
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T el.: 92 6  67  07  71

Instalaciones,
s.l.

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

Jaraizn VIERNES, 24 I NOVIEMBRE 2017

Viernes, 24
Probabilidad de 

precipitaciones 5% 
Temperatura máxima 21 °C 
Temperatura mínima 8o C 

Viento del Suroeste 15 km/h

Sabádo, 25
Probabilidad de 

precipitaciones45% 
Temperatura máxima 18°C 
Temperatura mínima 8° C 
Viento del Oeste 15 km/h

pica-feROva
C / CRISTO, 19. VALDEPEÑAS 
926 31 09 33 -6 1 6  43 73 55 

LATlEIMDA 
DE TU NENE

Servicios 31

Domingo, 26
Probabilidad de 

precipitaciones 55% 
Temperatura máxima 13°C 
Temperatura mínima 1 ° C 
Viento del N orte l5  km/h

El tiem po en  
Valdepeñas

Lunes, 27
Probabilidad de 

precipitaciones 45% 
Temperatura máxima 10°C 
Temperatura mínima -2o C 
Viento del Norte 15 km/h

Martes, 28
Probabilidad de 

precipitaciones 5% 
Temperatura máxima 11°C 

Temperatura mínima - I o 
Viento del Oeste 15 km/h

La Tienda 
det "Bebé

^ * 0  COMO
C / VIRGEN DE LA PAZ, 40 

MANZANARES
926 10 34 1 9 - 6 7 4  27 30 47

y  OfWW
‘Miniawa aülegir 
Coche3 Tieias Italiano- 
Cuna, ck Viaje 
Tumbona 
Trena 
'bañera

Distribuidor:

Ciwade.'Viaje.

B É B É C A R

........

, Colché" cjtojian#

«01»
J í j p S  §SSS T R A M A  
ib u @ ab a>  0  concoRD' © c i |b e x

farmacias ' M Lm mumráím

VALDEPEÑAS
GUARDIA DIURNA

(09:00 horas a 21:00 horas)
Semana de i 24 de noviem bre a l 1 de  d iciem bre i

VIERNES 24 - NOVIEMBRE
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

SABADO 25 - NOVIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 26 - NOVIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 

LUNES 27 - NOVIEMBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MARTES 28 - NOVIEMBRE 
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248.

Telf: 926-31 65 72 
MIERCOLES 29 - NOVIEMBRE 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
JUEVES 30 - NOVIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
VIERNES 1 -  DICIEMBRE 

Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36

NSÉiBa
Semana de l 24 de  noviem bre a l 1 de d iciem bre de 2017

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 24 -  NOVIEMBRE

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 
SABADO 25 -  NOVIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
DOMINGO 26 -  NOVIEMBRE 

l.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15 
LUNES 27 -  NOVIEMBRE 

Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 
MARTES 28 -  NOVIEMBRE 

R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248.
Telf: 926-31  65 72 

MIERCOLES 29 -  NOVIEMBRE 
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 

JUEVES 30 -  NOVIEMBRE 
Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25 

VIERNES 1 -DICIEMBRE 
Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36

MANZANARES

Y T E R N K S -S A B A D O -D O M IN G O  -  24,25 y  26
Fcia. Sánchez. c/Trafalgar, 12
LUNES -  27. Fcia. Duque, c/ Carrilejos, 40
MARTES -  28. Fcia. Agudo, c/ Sol, 13
MIERCOLES -  29. Fcia. Quesada. C/ Las Cruces, 1
JUEVES -  30. Fcia. G Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17
VIERNES - 1  DICIEMBRE
Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #285, 24/11/2017.



Jaraiznoticias
VIERNES, 24 I NOVIEMBRE 2017

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y C AM PO  DE MONTIEL

www ¡araiz net____

VITAL-DEENT

IMPLANTOLOGIA
UNA SOLUCIÓN DURADERA 
QUE DISFRUTAS TODOS LOS DÍAS.

Acciones tan normales como morder una manzana o 
masticar un fiiete puede ser un sueño para muchas 
personas.
Nuestros implantes son una solución eficaz y duradera,
ya que los pacientes recuperan la funcionalidad de su boca 
y además pueden mirarse al espejo y verse como siempre 
han sido.

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas

Calle Seis de Junio,114
926 31 62 76

Jíñíh

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR POTOLO S 
CAFÉ BAR FÉI.ÍX 
MANOLO 
CONSOLACIÓN 
ENTRIXAMINOS 
BAR RAMON 
BAR l'RLMI 
CASA CASITAS 
MESÓN PANCIJI 
VICENTE 
•CONSOLACIÓN- 
CERVECERÍA

BAR VIRGEN 1)F,
LA CABEZA 
BAR EL PASO 
BAR EM POTEOS 
BAR LA BODEGITI I.A 
AIOBV 1HCK 
TAPAS V CAFÉ 
LA TABERNA DE IU N  
MESON ROSA 
Y CARMELO 
CAFÉ BAR CASA
«;a\  il l a
COMENDADOR

MESON 1A \  INA 
MESÓN SANCHO 
RINCÓN DE MARI 
CAFE, BAR MELOÜY S 
CASA COTES 
HOSTAL VALDEPEÑAS 
CASAJOSE 
REST. SAN ANTONIO 
11 OSTAb F, NTR E YIÑ AS 
BAR VICTORIA 
LA CALATEA
BAR SEBASTI \N  Q  
RESTAI RANFE LA BRASA: 
CAFÉ BAR ANTEQI ERA 
REST. RINCON DE TON! e r n a n d o  C a s t r o

L¡na gran elección

.
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